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Л ес о п и л ь н ы й  воеьмирам-
ный цех Асиноезского де

ревообрабатывающего комби
ната 23 ноября выполнил годо
вое задание. Двенадцать ком
плексных бригад, из которых 
две носят звание коллективов 
коммунистического труда, из
готовили 295.000 кубометров 
пиломатериалов. На общем
цеховом собрании было взято 
дополнительное обязательство: 
до конца года выдать еще 
35.000 кубометров пиломате
риалов. %

Хорошо трудится здесь
бригада кэ втором рамном 
потоке, руноводимая Петром 
Александровичем Лысно. Вы
работка на каждого члена
бригады ежедневно достигает 
115 — 120 процентов.

НА СНИМКАХ: рамщик-бри- 
гадир П. А. Лыско; восьми
рамный цех с распредели
тельным бассейном.

Ф ото Е. Л и си ц ы н а.

Л Е Н И Н С К И К У Р С О М
В жизни нашей партии 

и государства, в жизни все
го советского народа минув
шие дни ознаменованы важ
ными политическими собы
тиями, имеющими огромное 
значение для успешного ■ 
продвижения Страны Сове
тов по пути к коммунизму,, 
для неуклонного укрепле
ния ее могущества, даль
нейшего повышения поли
тического и морального ав
торитета в мире.

22—23 ноября состоялся 
очередной Пленум Цент- 

\  ралвного Комитета Комму- 
1 ннстической партии Совет- 

ского Союза.
Пленум одобрил в основ

ном проекты Государствен
ного плана развития народ
ного хозяйства СССР на
1971 —1975 годы, Государ- 

1ственного плана развития
народного хозяйства СССР 
на 1972 год, Государствен
ного бюджета СССР на
1972 год и постановил 
внести их на рассмотрение 
сессии Верховного Совета 
СССР.

Пленум заслушал доклад 
Генерального секретаря 
Центрального Комитета 
КПСС тов. Л. И. Брежнева 
«О международной деятель
ности ЦК КПСС после XXIV 
съезда партии». В принятом 
постановлении < единодушно 
одобряется и полностью 
поддерживается проделан
ная Политбюро ЦК работа 
по претворению в жизнь 
выдвинутой съездом внеш
неполитической программы.

Вслед за Пленумом Цент- 
у  рального Комитета, 24—26 

ноября, проходила третья 
сессия Верховного Совета 
СССР. Она рассмотрела и 
единогласно утвердила
представленные проекты но
вой пятилетки и плана на 
1972 г., с докладом по ко
торым выступил Председа- 

. тель Совета Министров 
СССР тов. А. Н. Косыгин. 
Сессия утвердила также 
бюджет на. 1972 г.

Атмосфера полного еди
нодушия, в которой прохо*. 
дили Пленум ЦК КПСС 1 и' 
сессия Верховного Совета 
СССР, является новым яр
ким выражением безгранич
ного авторитета ленинской 
партии среди широких на
родных масс, неразрывной 
связи партии и народа,

* единства их интересов и це
лей, готовности советских 
людей самоотверженным 
трудом претворять в жизнь 
предначертания XXIV съез
да КПСС. Решения Плену
ма ЦК и сессии Верховного 
Совета СССР — это новое 
свидетельство великой жиз
ненной силы социалистиче- 

, ского строя, растущего вли-
«■# яния нашего государства на

весь . ход мировых событий.
Девятый пятилетний план 

развития народного хозяй
ства СССР — документ по
истине исторического зна
чения. XXIV. съезд КПСС 
определил основные на
правления дальнейшего 
развития страны, вооружил 
партию и народ научно обо
снованной социально-эконо
мической программой, отве
чающей новый» возможно
стям и требованиям разви
того социалистического об
щества, утвердил Директи
вы по развитию народного 

• хозяйства на пятилетку. Со
ставленный в соответствии с 
положениями, выдвинутыми 
в Отчетном докладе Ш. 
КПСС, в,Резолюции и Ди
рективах съезда, девятый 
иитилетний план отражает 
новые важные рубежи в 
продвижении советского об- 

, щества по пути к коммуниз- 
у .  му, строительстве его мате

риально-технической базы, 
укреплении экономической 

, и оборонной мощи страны.
Новый пятилетний план 

— это плод коллективного

разума партии и народа. 
Проделана большая работа 
по его составлению. Она 
велась иод руководством 
Центрального Комитета 
КПСС и Советского прави
тельства. В ней участвова
ли плановые органы, мини
стерства, ведомства СССР, 
союзные республики, проф
союзы, научные учрежде
ния. Рассмотрены и учтены 
многие предложения, вне
сенные на XXIV съезде 
КПСС, на партийных съез
дах в республиках, на кон
ференциях в краях и обла
стях, в городах н районах, 
на собраниях первичных 
парторганизаций и коллек
тивов трудящихся, - а также 
предложения рабочих, кол
хозников, специалистов и 
ученых. В разработке пла
на вновь во всю силу про
явился демократизм нашего 
общественного строя.

Главная задача пятилетки 
состоит в том, чтобы обес
печить значительный подъ
ем материального и куль
турного уровня жизни на
рода на основе высоких 
темпов развития социали
стического производства, по
вышения его эффективно
сти, ' научно-технического 
прогресса и ускорения роста 
производительности труда,

«Выдвинув в качестве 
главной задачи девятой пя
тилетки существенное повы
шение благосостояния тру
дящихся, — говорил в От
четном докладе ЦК КП» 
XXIV съезду тов. Л. И.
Брежнев, -----Центральный
Комитет имеет в виду, что 
зтот курс будет определять 
нашу деятельность не толь
ко в предстоящие пять лет, 
но и общую ориентацию хо
зяйственного развития стра
ны на длительную перспек
тиву. Намечая такой курс, 
партия исходит прежде все
го из того, что наиболее 
полное удовлетворение ма
териальных и культурных 
потребностей людей — это 
высшая цель общественного 
производства при социализ
ме».

Этот курс ленинской 
партии, горячо одобренный 
всем советским народом, на
ходит конкретное выраже
ние в заданиях пятилетнего 
плана. Основные черты его 
состоят в том, что он со
держат широкую социаль
ную программу, охватыва
ющую значительно больше, 
чем в прошлом, все стороны 
жизни советского человека; 
предусматривает дальней
шее мощное развитие тяже
лой промышленности — ос
новы неуклонного расшире
ния общественного произ
водства н обеспечения обо
роноспособности страны; 
обеспечивает претворение в 
жизнь разработанной пар
тией долговременной ком
плексной программы разви
тия сельского хозяйства; 
выдвигает в качестве основ
ного средства повышения 
темпов роста общественного 
производства и его эффек
тивности ускорение научно- 
технического прогресса, осу
ществление единой государ
ственной технической поли
тики.

Пятнлетний план развер
нут по годам, по министер
ствам, ведомствам и союз
ным республикам. За пяти
летие предстоит увеличить 
национальный доход почти 
на 39 процентов. Производ
ство промышленной продук
ции возрастет на 47 про
центов, сельскохозяйст
венной продукции в колхо
зах и совхозах (в расчете на 
сто гектаров сельскохозяй
ственных угодий) — при
мерно на одну треть. Пре
дусмотрено поднять реаль
ные доходы "на душу насе
ления на 30,8 процента. 
Более чем на 40 процентов

увеличиваются веществен
ные фонды потребления. 
Развитие советской эконо
мики и повышение уровня 
жизни народа идут но не
прерывно восходящей ли
нии.

О грандиозности предсто
ящих свершений, о гигант
ских масштабах, нашего эко
номического роста убеди
тельно говорят конкретные 
цифры. В 1975 году стои
мость всех основных фондов 
в народном хозяйстве сос
тавит более триллиона руб
лей. Годовой объем про
мышленной продукции • в 
денежном выражении до
стигнет почти 550 миллиар
дов рублей. Выработка 
электроэнергии превысит 
один триллион киловатт-ча
сов. Будет выплавлено око
ло 150 миллионов тонн ста
ли. Добыча нефти составит 
примерно 500 миллионов 
тонн. Производство цемен
та достигнет уровня 125 
Миллионов тонн. Выпуск 
тканей превзойдет Г1 мил
лиардов квадратных метров, 
а производство кожаной 
обуви составит 830 миллио
нов пар. К концу пятилетки 
валовой сбор зерна должен 
превысить 200 .миллионов 
тонн, производство мяса до
стигнет примерно 16 мил
лионов тонн, молока — 100 
миллионов тонн, яиц — 52 
миллиардов штук.

Для выполнения социаль
но-экономических задач но
вого пятилетнего плана ре
шающее значение имеет 
развитие промышленного 
производства, повышение 
эффективности работы на
шей индустрии. Предусмот
рено, что выпуск промыш
ленной продукции увеличит
ся в сопоставимых ценах на 
174 миллиарда рублей, в то 
время как в восьмой пяти
летке прирост составил 125 
миллиардов рублен. Даль
нейшее укрепление и тех
ническое оснащение получат 
топливно-энергетическая ба
за, сырьевые отрасли, ма
шиностроение, существенно 
возрастет производство то
варов народного потребле
ния.

Большие ассигнования — 
почти 129 миллиардов руб
лей капитальных вложений 
— выделяются государст
вом и колхозами на разви
тие сельского хозяйства. 
Труженики деревин получат 
за пятилетие 1.700 тысяч 
тракторов, много другой 
современной сельскохозяй
ственной техники. С 55,4 
миллиона тонн в 1970 году 
до 90 миллионов тонн в 
1975 году увеличится про
изводство минеральных 
удобрений. Будет -введено в 
эксплуатацию 3,2 миллиона 
гектаров орошаемых зе
мель, 5 миллионов гектаров 
осушенных земель и более 
41 миллиона гектаров об
водненных пастбищ. 'Круп
ные меры намечаются по 
подъему животноводства.

Предстоит выполнить об
ширную программу капи
тального строительства. «J - 
щий объем капитальных 
вложений определен на пя
тилетку в размере 501 мил
лиарда рублей, или почти на 

' 42 процента больше, чем в 
минувшем пятилетии. Од
ним из главных направлений 
капитального строительства 
должны быть реконструк
ция н техническое перево
оружение действующих
предприятий, позволяющие 
в короткие сроки и с наи
меньшими затратами нара
щивать выпуск продукции. 
Необходимо добиться бы
стрейшего ввода в строи воз
двигаемых объектов, ликви
дировать распыление
средств. Выполнение пяти- 
летней программы капиталь
ного строительства позво

лит существенно улучшить 
размещение производитель
ных сил, ускорить развитие 
богатых природными ре
сурсами восточных и север
ных районов страны.

Пятилетний план преду
сматривает решение круп

ных задач социального раз
вития, значительное повы
шение материального и 
культурного уровня жизни 
народа. Программа роста 
благосостояния затрагивает 
все стороны материальной и 
духовной жизни населения. 
Выделены необходимые ма
териальные и финансовые 
ресурсы на дальнейшее уве
личение заработной платы 
рабочих и служащих, пенсий, 
стипендий, а также льгот за 
счет общественных фондов 
потребления. В целом сред
немесячная заработная пла
та рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих достигнет в 1975 
году почти 156 рублей, а с 
учетом предоставляемых 

льгот за счет обществен
ных фондов превысит 200 
рублей в месяц. Планирует
ся расширение жилищного 
строительства — будут 
построены жилища общей 
площадью 580 миллионов 
квадратных метров против 
518 в минувшей пятилетке. 
Возрастет производство то
варов народного потребле
ния, улучшится их качество, 
расширится товарооборот, 

дальнейшее развитие и со
вершенствование получит 
бытовое обслуживание насе
ления.

В соответствии с Дирек
тивами XXIV съезда КПСС 
определены масштабы раз
вития хозяйства и культуры 
союзных республик. Объем 
производства промышлен
ной и сельскохозяйственной 
продукции значительно 

возрастет во всех без ис
ключения республиках. В 
этом находит еще одно яр
кое проявление торжество 
ленинской национальной по
литики. Советский народ 
идет навстречу знаменатель
ному юбилею — 50-легню 
образования СССР. Сегод
ня весь мир видит, что на
ше многонациональное го
сударство являет собой об
разец единства, дружбы и 
братского сотрудничества 
всех составляющих его на
ций и народностей.

Органическая составная 
часть новой пятилетки — 
народнохозяйственный план 
на 1972 год. Развитие со
ветской экономики в первом 
году пятилетки, обстановка 
высокой политической и 
трудовой активности масс 
создают хорошую осноьу 
для еще более успешной ра
боты в будущем году. Пре
дусмотрено увеличить на
циональный доход на 6.2 
процента, причем примерно 
83 процента прироста долж
но быть получено за счет 
повышения производитель
ности труда.

Осуществление намечен
ного плана обеспечивает не
обходимыми финансовыми 
ресурсами Государственный 
бюджет СССР на 1972 год. 
Законом утверждены дохо
ды в сумме 173,8 миллиар
да рублей и расходы в сум
ме 173,6 миллиарда рублен. 
Государственный бюджет 
СССР — это бюджет мир
ного созидательного труда. 
В нем отражается ленин
ская политика Коммунисти
ческой партии и Советского 
правительства, направлеи- 

ная на последовательный 
рост благосостояния совет
ского народа, дальнейшее 
развитие всех отраслей на
родного хозяйства.

Девятая советская пяти
летка имеет огромное меж
дународное значение. Она 
является убедительным все
мирно-историческим доказа
тельством великих преиму

ществ нового общественно
го строя, правоты марк
систско-ленинских идей, не
победимости дела нашей 
славной Коммунистической 
партии. В результате 'вы
полнения пятилетнего пла
на уровень производства в 
нашей стране станет еще 
более высоким, экономиче
ская мощь государства еще 
более упрочится. Общий 
объем промышленной и 
сельскохозяйственной про

дукции СССР в 1975 году 
превысит нынешний уровень 
промышленного и сельско
хозяйственного производст

ва в США. Это будет озна
чать важную веху в эконо
мическом соревновании Со
ветского Союза и капитали
стических стран.

Новый пятилетний план 
предусматривает дальней
шее расширение внешнеэко
номических связей. Постоян
но укрепляется экономиче
ское сотрудничество стран 
социализма. В девятой пя
тилетке товарооборот совет-’ 
ского Союза со странами— 
членами СЭВ превысит 77 
миллиардов руилеи, т.е. 
возрастет в полтора раза 
по сравнению с предыду
щим пятилетием. Заклады
вается материальная основа 
для реализации Комплек
сной программы социали
стической экономической 
интеграции, принятой XXV 
сессией СЭВ. Предусмотре
ны необходимые ресурсы 
для расширения экономиче
ских отношений Советского 
Союза с другими странами 
на основах равенства и 
взаимной1 выгоды.

Выполнение напряжен
ных и сложных задач пяти
летки • потребует больших 
усилий, мобилизации всех 
творческих |  возможностей 
народа, улучшения стиля, 
методов партийного и хозяй
ственного руководства. Ус
пешное осуществление пяти
летнего плана в решающей 
мере определяется повыше
нием эффективности об
щественного производства, 
неуклонным ростом произ
водительности труда на ос
нове широкого применения 
достижений науки и техни
ки. Этому будет способст
вовать совершенствование 
хозяйственного управления, 
создание экономических ус
ловий, побуждающих кол
лективы предприятий и хо
зяйственных организаций 
принимать оптимальные 
планы и задания, энергич
но бороться за техниче
ский прогресс, за качество 
продукции.

В речи 'на Пленуме ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнев 
отметил, что весь советский 
народ воспринял решения 
XXIV съезда КПСС как 
свое кровное дело и отве
тил на них героическим 
трудом. Наша экономика 
успешно продвигается впе
ред. В новой пятилетке на
мечается ее дальнейшее 
плановое комплексное раз
витие. Необходимо доби
ваться своевременного в . 
точного выполнения пяти
летки во всех звеньях на
родного хозяйства.

Важнейшее значение име
ет совершенствование уп
равления народным хозяй
ством. Коммунистическая 
партия н Советское прави
тельство высоко ценят кад
ры хозяйственных руководи
телей, относятся к ним с 
доверием и большим уваже
нием. Но доверие всегда 
должно сочетаться с требо
вательностью. Следует ре
шительно укреплять госу
дарственную и трудовую 
дисциплину, поднимать пер
сональную ответственность 
руководителей за экономи
ческую и техническую обос
нованность принимаемых 
решений, за правильное 
использование материальных

средств и трудовых ресур
сов, за выполнение государ
ственных заданий. Новые 
задачи требуют повышения 
уровня партийного руко
водства хозяйственной дея
тельностью, усиления пар

тийного контроля за осу
ществлением намеченных 
планов.

На Пленуме отмечалось, 
что некоторые министерст
ва допускают недостатки в 
руководстве отраслями на
родного хозяйства. Особен
но нетерпимы медлитель
ность во внедрении дости
жений науки и техники в 
производство, отсутствие 

конкретных планов техни
ческого перевооружения 
предприятий и роста произ
водительности труда, непол
ное использование произ
водственных мощностей, на
рушение установленных 
сроков строительства и вво
да в действие новых объек
тов. Из этой справедливой 
критики руководителям ми
нистерств и ведомств необ
ходимо сделать самые 
серьезные выводы.

Пятилетний план разви
тия народного хозяйства 
страны, одобренный Цент
ральным Комитетом КПСС 
и утвержденный Верховным 
Советом СССР, стал зако
ном. Теперь главное Состо
ит в том, чтобы воплотить 
его в практические дела. 
Важным этапом реализации 
плана является доведение 
конкретных заданий до 
предприятий, колхозов и 
совхозов, всех трудовых 
коллективов. Достижение 
намеченных рубежей будет 
зависеть от уровня органи
заторской и экономической 
работы, от того, насколько 
полно будут использованы 
внутренние резервы и воз
можности в каждой отрасли, 
на каждом предприятии.

Центральный Комнгет 
партии подчеркивает, чго 
успешное выполнение девя
того пятилетнего плана — 
дело всей партии, всего со
ветского народа. Его реали
зация обеспечит дальнейшее 
укрепление экономического 
н оборонного могущества 
нашей социалистической Ро
дины, ее междунарбдных 
позиций, развитие дружбы 
и сотрудничества с братски
ми странами социализма, 
ускорение строительства 
материально - технической 
базы коммунизма в СССР.

Могучей движущей силой 
подъема экономики, кон
кретным выражением созна
тельного, коммунистиче

ского отношения к труду, 
ярким проявлением твор
ческой активности мил
лионов трудящихся слу
жит всенародное социали
стическое соревнование, вы
званное историческими
решениями XXIV съез
да КПСС. Задача всех 
партийных организации — 
совершенствовать политиче
скую и организаторскую ра
боту, направленную из раз
витие трудовой активности 
и творческой инициативы 
масс, успешное выполнение 
плановых заданий на всех, 
участках экономического и 
культурного строительства.

Советский народ едино
душно одобряет решения 
Пленума Центральною Ко
митета КПСС и сессии Вер
ховного Совета СССР, ле
нинскую внутреннюю и 
внешнюю политику нашей 
партии и государства. Эти 
решения вдохновляют совет
ских людей на новые замеча
тельные свершения во славу 
социалистической Родины. 
Единство партии и народа, 
верность ленинским идеям 
— в этом источник нашей 
силы, залог грядущих побед 
в борьбе за торжество дела 
мира и прогресса, дела 
коммунизма.

(Передовая «Правды» за 
28 ноября 1971 г.).

К НОВЫМ СВЕРШЕНИЯМ
Каждое решение Совет

ского правительства и Ком
мунистической партии— это 
выражение воли, всего наро
да. Недавне' постановление 
Пленума ЦК КПСС «О меж
дународной деятельности 
ЦК КПЗС после XXIV

съезда КПСС» было встре
чено горячим одобрением 

’в с е х ' Коммунистов и беспар
тийных рабочих ’нашего за
вода. Нельзя не"восхищаться 
прозорливостью и мудро
стью деятельности ленинско
го Центрального Комитета

во главе с Генеральным сек
ретарем Л. И. Брежневым.

С большим ■ вниманием 
знакомимся мы с материала
ми III сессии Верховного 
Совета СССР восьмого со
зыва. Государственный план 
развития .народного хозяй

ства СССР на 1972 год и 
на пятилетку — документы 

. большой важности. Они за
служивают Самого горячего 
одобрения. Важно видеть в 
этих планах не только те 
блага, которые ждут нас в 
новой пятилетке, а главное 
—понять перспективы разви
тия народного хозяйства 
страны и для себя лично, на
метить новые рубежи. Мы

обязаны внести достойный 
вклад в осуществление пла
нов партии. Задача каждо
го рабочего — сделать все 
возможное для укрепления 
экономики страны.

В эти, дни на нашем пред
приятии с новой силой раз
вертывается социалистиче
ское соревнование за до
срочное выполнение заданий 
первого года пятилетки. «Се

годня мы живем так, как по
работали вчера. Завтра бу
дем жить так, как работаем 
сегодня», — сказал Л.. И. 
Брежнев. Верные слова. Да
вайте же работать сегодня 
лучше, чем вчера!

М. ЗУДИН, 
токарь завода «Снб- 
злектромотор», Герой 
Социалистического Тру
да.
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СКОРОСТНАЯ СКВАЖИНА

Вчера буровая бригада мастера В. Козлова из Васю- 
ганской нефтеразведочнрй экспедиции закончила про
ходку скоростной скважины № 422. 2.650 метров в глубь 
земли васюганские буровики прошли за 21 день. Обычно 
на бурение такой скважины затрачивается около двух 
месяцев. На этой скважине нефтеразведчикам удалось 
достигнуть высокой скорости — 3.800 метров на станок 
в месяц. Это в три с лишним раза больше среднеплано
вой скорости по Томскому геологическому управлению.

Долучить такие скорости помогла тщательная подго
товка к бурению и хорошая организация труда.

Г. КАЗАНЦЕВА.

ШОРТ АЛЕКСАНДРИЯ, ФИРМА  

« Э Л Ь  Н А С А Р >
В этот адрес вчера завод «Сибэлектромотор» отправил 

экспортную продукцию. В очередной посылке из Томска 
ушло 116 электродвигателей серии АО-2. А всего за ноябрь 
экспортный отдел завода * отправил 1.300 рольганговых, 
крановых, малогабаритных и других электродвигателей, 
которые будут работать на промышленных предприяти
ях и в сельском хозяйстве почти 60 стран мира—- Кубы, 
АРЕ, Франции, Японии, Югославии и других.

Л. РОМАНЧУК.

ЕЩЕ ОДНА ДОКТОРСКАЯ
*

Вчера секретарь ученого совета Новосибирского ме
дицинского института отправил в ВАК докторскую дис
сертацию томича — проректора по учебной работе Том
ского мединститута М. А. Медведева. Диссертация по
священа проблемам механизма’ действия некоторых гор
монов на моторную функцию желудка по данным элект
рографического анализа. Исследования ученого позволя
ют достаточно изучить роль многих гормонов в регуля
ции физиологических функций. Это позволит клиници
стам подробнее понять причины двигательных рас
стройств желудка при ряде заболеваний желез внутрен
ней секреции.

Н. ПЕТРОВСКИЙ.

М И Н И Т А К С И
Разноцветные, сверкающие глянцем лака, с четкими 

«шашечками» по бортам, они сошли вчера с железнодо
рожных платформ на станции Томск-грузо®ая. Двадцать 
четыре «Москвича», приспособленных для работы таксо
моторами, прибыли в адрес областного автотранслорного 
управления с Ижевского завода малолитражных автомо
билей. Теперь число такси на улицах областного центра 
превысит 300 машин.

В. АЛЕКСЕЕВ.

РАПОРТУЮТ СУДОСТРОИТЕЛИ
САМУСЬ. 23 ноября кол-, 

лектив ремонтно-эксплуата
ционной базы, занятый 
строительством и ремонтом 
речных судов, выполнил го
довой (план по реализации 
продукции. У.спех коллекти
ва во многом объясняется 
хорошо организованным ин
дивидуальным Соревнова
нием. Ди'чные обязательст

ва, взятые в этом году, пер
выми выполнили Герой Со
циалистическою' Труда сле
сарь П. Е. Корсаков, трубо
гибщики Г. В. Зырянов и 
Б. П. Чернаков, кузнец Н. А. 
Томин, токарь А. А. Попов. 
«Пятилетку — за 4,5 года» 
— к такой цели стремятся 
многие рабочие предприя
тия. 9

Г. КОЛОСОВА.

«
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КАПИТАЛЬНО-ЗНАЧИТ НАДОЛГО
С  СОБРАНИЯ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА ЛЕНИНСКОГО РАЙОНА
Состоявшееся на днях 

собрание партийно-хозяйст
венного актива Ленинского 
района был©' посвящено за
дачам по дальнейшему улуч
шению капитального " строи
тельства в свете решений 
XXIV съезда КПСС и поста
новления третьего пленума 
областного комитета пар
тии.

В Ленинском районе не
мало строительных органи
заций. Но одни из них ма
лочисленные, у других в 
районе—лишь управления, а 
основные производственные 
мощности размещены в об
ласти. Тем не~-менее~яробле«» 
ма капитального строитель
ства для Ленинского 'райо
на актуальна.'

Выступивший на собрании 
с докладом второй секре
тарь райкома КПСС И. К. 
Подковка подчеркнул, что, 
начиная с 1967 года, основ
ная часть строительства в 
Томске предприятий про

мышленного назначения, 
стройиндустрии, жилья ве
дется в Ленинском районе. 
За эти годы построены и 

ф в едены в эксплуатацию
речной порт, хлебозавод, но
вые производственные цехи 
заводов измерительной ап
паратуры, подшипникового, 
резиновой обуви, асфальто
вого и т, д. Выросли новые 
жилые микрорайоны, проло
жены новые коммуникации. 
Здесь уже в ближайшие го
ды будет вводиться более 80 
процентов строящегося 
жилья в Томске.

говли, общественного пита
ния, детских учреждении, 
сети коммунального хозяй
ства, и весь этот большой 
объем работ в свою очередь 
требует уже сейчас постоян
ного вниманйя партийной 
организации района, четкого 
взаимодействия строитель
ных организаций и заказчи
ков.

Как же сегодня обстоят 
дела на стройках района? За 
десять месяцев план 
освоения капиталбвдоже- 
йий за счет государ' 
ственных средств выпол
нен на 70,1, а за счет нецен- 

В дальнейшем Ленинский— —нра линованных источников 
район будет развиваться — только на 37,7 процента, 
еще более быстрыми темпа-_^*Лсего объем капиталовло-
ми. Сюда переместится^-^айений; освоенных • в. районе, 
центр города, здесь начнет-х7?сг>ставил 24 миллиона руб- 
ся строительство большого-;—лей при плане 29,8 миллио- 
микрорайона для коллектива'- на.
нефтехимического комплек- ' Большинство крупных

.̂^Строительных объектов трет.; 
Все это повлечет за собой-^хха «Ход1скпромстр.рй>, раз- 

развитие предприятий бы-""“этещенЯБГХ в Ленинском рай- 
тового обслуживания, тор- оне, намечено к пуску в ны

нешнем году. Если судить в 
целом, по общему. проценту 
выполнения плана йа этих 
объектах — 102,4,—то ка
жется, что оснований для 
тревоги нет.- Но стоит вник
нуть в суть дела, н 
становится ясно, что циф
ра эта лишь -сред
неарифметический пока
затель , выполнения плана. 
Ведь перевыполнены пока- 
зателй по строительству 
объектов, капитальные вло- 
лкещт в которые колеблют
ся от 60 до 800 тысяч руб
лей. А вот на таких объек
тах, как заводы подшипни
ковый, резиновой обуви, 
объединение «Сибкабель», 
где объемы капиталовложе
ний- исчисляются миллиона
ми рублей, строители силь
но отстают. Об этом говори
ли на собрании актива ди
ректор завода резиновой 
обуви. . И. Д. Стардев и 
главный инженер FFI3-5 
И. П. Борисенко.

И в выступлении дирек
тора завода железобетонных 
конструкций А. Л. Курило
ва звучала тревога. Ведь по 
документам .считается, что 
трест ввел в эксплуатацию 
первую очередь завода же7 
лезобетонных конструкций, 
продукцию которого ' ждут 
все строительные организа
ции области. Но до сих пор 
завод не имеет подъездных 
путей, производственного 
водопровода, механического 
веха и электроцеха, кузни
цы, не выполнены работы 
по благоустройству.

Партком треста «Томск- 
промстрой» вместо того, 
чтобы серьезно разобраться 
с положением дел на строи
тельстве завода, перепору
чил это партийному бюро 
четвертого стройуправления 
и должных мер по улучше
нию качества работ по бы
стрейшей сдаче завода в 
эксплуатацию не принима
емая.

Председатель райисполко

ма А. И. Пимоненко и глав
ный инженер треста 
«Томскжилстрой» С. В. Че- 
ревань говорили о жилищ
ном строительстве. Жилья в 
районе нынче введено боль
ше, чем в 1970 году, и ряд 
объектов сдан е-хорошим 
качеством и законченным 
циклом благоустройства. 
Тем не менее прийятые 

. строителями социалистиче- 
усцие обязательства на 1971 
-год не выполняются. Дело 
не только в том, что основ
ная масса мелких строи
тельных организаций и пред
приятий, осуществляющих 
строительство хозспособом, 
застраховав себя, заранее 
запланировала сдачу своих 
объектов на конец года. 
Сказались и общие «болез
ни» строителей — неумение 
организовать ритмичную ра
боту на стройках, отсутствие 
грамотного инженерного 
подхода к возникающим 
проблемам, распыление 
средств.

Чтобы помочь строи
телям, собрание актива 
приняло решение напра
вить на объекты жилищ
ного строительства рабочих 

промышленных предприятий 
района. Метод народной 
стройки не раз оправдывал 
себя. Ведь без помо

щи коллективов пред
приятий района вряд ли 
можно было ожидать столь 
энергичного строительства 
пятой очереди троллейбуса. 
Партийные организации на
правляли сюда лучших ме
ханизаторов и рабочих. Но 
строители, говорил в своем 
выступлении второй секре
тарь горкома КПСС М. С. 
Козырев, должны не только 
надеяться на помощь горо
жан, а и сами изыскивать 
дополнительные резервы 
производства.

Таких резервов у * них 
немало. Партийные органи
зации строителен еще не 
проявляют достаточной тре
бовательности к руководите
лям подразделений за каче
ство работ. На объектах на
рушается технология произ
водства, часты переделки, 
брак. В некоторых коллек
тивах низка трудовая дис
циплина. Так, в ГОРЕМ-10 
330 человек рабочих, а 300 
в этом году нарушали тру
довую дисциплину.

Директивами XXIV съез
да партии в текущем пяти
летии намечено перевести 
все строительные организа
ции на новую систему пла
нирования и экономическо
го стимулирования. Однако

подготовка к работе в но
вых условиях ’ в тресте 
«Томсктрансстрой» и других 
строительных организациях 
района ведется медленно. 
Об этом свидетельствует 
низкая рентабельность, 

строительного производства, 
кроме того, ввод объектов в 
эксплуатацию в норматив
ные сроки, не выдерживает
ся. Партийные и профсоюз
ные организации строите
лей, предприятий стройинду
стрии и промышленности 
стройматериалов плохо орга
низуют изучение передовых 
методов производства, до
стижений науки и техники. 
Это во многом объясняется 
низким уровнем экономиче
ской подготовки кадров 
строителей. В то же время 
в тресте «Томсктрансстрой» 
в этом году еще не органи
зованы занятия в экономи
ческой школе мастеров, 
прорабов, начальников уча
стков.

Капитальное строительст
во, подчеркивали выступав
шие на собрании актива,—- 
не просто освоение огромных 
средств. Строить капиталь
но — значит строить кра
сиво, добротно, надолго.

С. ВЫГОН.

Светлана Вяльцева — печатница в литографии цеха 
№ 5 манометрового завода. Печатание циферблатов — 
штука тонкая, требует опыта и внимательности. Светлана 
работает на полуавтомате, печатает за смену 2.500 ци
ферблатов при норме 1.800. Она ударница коммунисти
ческого труда, учится на вечернем, отделении приборного 
техникума. , ' 5

Фото В. Казанцева.

Комплексная бригада строителей СУ-24 треста «Том- 
лесстрой», руководимая Е. П. Кононенко, заняла пер
вое место в социалистическом соревновании среди кол
лективов управления в канун 54-й годовщины Октября. 
Поддерживая ударный предпраздничный темп, строители 
хорошо поработали весь месяц. Выработка на каждого 
члена бригады достигала 150 процентов к заданию.

НА СНИМКЕ Е. Лисицына — каменщики из бригады 
Е. П. Кононенко (слева направо): Надежда Шелеметьева, 
Антонина Лобанова, Михаил Гаврилов, Виктор Блохин, 

г. Асино;

Р А Б О Т А Ю Т
Исчерпаны основные запа

сы руд Блявинсного место
рождения, которое десятки 
лет питало сырьем Медно
горский комбинат. Однако 
эксплуатация рудника будет 
продолжена.

Добыча меди - из залежей, 
находящихся, за ’ .пределами 
основного ядра месторожде
ния, переводится на новую 
технологию. Главная роль в 
ней отведена . «идробам —

Б А К Т Е Р И И
ределенные условия, то они 
начинают активно содейст
вовать переводу находящих
ся в руде металлов в раст
вор солей.

Создана и строится опыт- 
но-промьпрленная установка 
для подземного..бактериаль
ного Выщелачивания меди. 
Новшество внедряется гор
няками в содружестве со 
специалистами свердловско
го института «Унипромедь».

так называемым тионовым (Fopp. ТАСС).
бактер^я,ч.{Еслидсордать ощ — Оренбург, ' ;-----’

Итоги десяти месяцев ра
боты в 1971 году — первом 
году девятой пятилетки — 
и успешное выполнение 
предпраздничных обяза
тельств показывают, что ра
ботники автотранспорта не- 

’ Плохо потрудились.
Высокая оценка труда ав

томобилистов — награжде
ние правительственными на
градами большой группы ра
ботников наших предприя
тий — стала выражением 
особой заботы о тех, кто пе
ревозит народнохозяйствен
ные грузы и обслуживает 
советского человека.

На груди шофера автобу
са Михаила Серпионовича 
Бушуева засияла Золотая 
Звезда Героя Социалистиче
ского Труда. Шофер автомо
биля-самосвала Сергей Пет
рович Суходолин стал кава
лером ордена Ленина. К ор
дену «Знак Почета» шофе
ра грузового «ЗИЛа» Юрия 
Игнатьевича Овсянникова 
прибавился орден Трудового 
Красного Знамени. Трудовой 
подвиг Бушуева, Суходоли- 
на, Овсянникова и других

I вызвал стремление многих 
водителей равняться на пере
довиков. Поэтому самый от
ветственный период'в работе, 
автомобилистов — вывозка 
урожая 1971 года— прошел 
более организованно, многие 
шоферы показали образцы 
самоотверженного труда и 
внесли значительный вклад 
в успешное завершение жат-, 
вы колхозами и совхозами 
нашей области. Более 80, из 
них решением облисполкома 
и облсовппофа удостоены 
звания «Лучший шофер на 
уборке урожая 1971 года».

Уборка урожая — тот пе
риод, когда более четко про
являются не только положи
тельные качества отдельных 
людей,’ мобильность и орга
низованность коллективов, 
но и недоработки, слабые 
стороны в организации тру
да, пробелы в воспитатель
ной работе.

Первая трудность, с кото
рой встретились в этом году 
коллективы предприятий уп
равления и их руководители, 
— необходимость направить 
на уборку значительно боль
шее количество грузовых ав
томобилей, чем в предыду
щие годы. Дело в том, что 
за последнее время парк 
грузовых автомобилей на 
предприятиях управления 
пополнился слабо, далеко не

уроки укороти отряды
восполнялось количество 
списанных машин.

Необходимо было в ко
роткий срок переоборудовать 
не один десяток специаль
ных автомобилей на борто
вые: отцепить полуприцепы 
для контейнеров, снять емко
сти для перевозки бензина, 
демонтировать изотермиче
ские кузова и поставить на 
их место бортовые. С этой 
задачей все предприятия, ра
ботники ремонтной службы 
сумели справиться, и в са
мый пик уборочных работ 
на полях области было до
статочно автомобилей.

Серьезно отнеслись на 
предприятиях к одной из ре
шающих проблем — подбо
ру и расстановке кадров. Ин
дивидуальные беседы, собра
ния, развернувшееся -сорев
нование среди водителей, 
бригад, отрядов и предприя
тий позволили поднять чув
ство ответственности работ
ников/ уезжающих на убор
ку урожая. Руководители 
коллективов, партийные и 
профсоюзные организации 
проявили заботу о семьях 
шоферов и ремонтных рабо
чих, выехавших на два—три 
месяца на село.

В тех хозяйствах, где под
готовке к страде уделили 
достаточно внимания, ре
зультаты не замедлили 
сказаться. Отряд шоферов 
из Асиновекого автопред
приятия, работавший на по
лях Первомайского района 
(на уборке урожая это под
разделение называлось авто
колонной Me 9, *налальником 
ее был Л. П. Литвинов),, 
выполнил гфан перевозки 
сельскохозяйственных гру
зов на 166 процентов. На 
114 процентов выполнила 
задание автоколонна № 12 
из томского грузового авто
предприятия № 5. Тружени
ки совхозов Томского райо
на, где работал этот отряд 
(начальник Г. И. Макаров), 
остались довольны его рабо
той. Хорошо помогли на 
уборке урожая в Шегар- 
ском районе шоферы мест
ного автопредприятия (на
чальник автоколонны № 17 
А. И. Литвинов).

Были и недостатки, кото

рые можно свести к следую
щему. '

Во-первых, слабая поста
новка воспитательной рабо
ты на предприятиях и как 
следствие этого нарушения 
трудовой дисциплины от
дельными работниками.

Так, например, ряд води
телей автоколонны № 1235, 
получив , командировку , и 
выехав из гаража, задержи
вались на два—три дня-до
ма и опаздывали к местам 
работы в колхозах Зырян
ского района, где уже начи
налась косовица кукурузы. 
Только по вине водителей 
этой колонны Кустова, Епи
фанова, Мельникова и дру
гих зырянские колхозы и 
совхозы убирали кукурузу 
лишних два дня. Не удиви
тельно поэтому и то, что от
ряд, скомплектованный из 
работников томской авто
колонны '№ 1235 (начальник 
отряда Н. И. Никитин), не 
справился с заданием, вы
полнив его всего на 53 про
цента. Еще хуже работали 
представители Томского 
грузового автопредприятия 
№ 4 в Кривашеинском рай
оне (начальник автоколонны 
№ 7 Г. И. Тетерин). У них 
самая низкая выработка --- 
43 процента планового зада
ния. д

Слабая дисциплина пра
вела к тому, что шесть про
центов шоферов администра
ция была вынуждена нака
зать, а несколько человек 
снять с автомашин и вернуть 
в город. В том, что пред
приятия управления вывезли ,, 
нынче< с полей области в 
полтора раза меньше зер-^» 
на, чем- в предыдущие го
ды, во многом виновны 
нарушители трудовой дис
циплины.

Второй' существенный не
достачи -— это низкий уро
вень организации ремонта и - 

1 техобслуживания автомоби
лей на местах работы. Ряд 
руководителей предприятий 
не обеспечили автоколонны 
минимумом запасных ча
стей, оборотных агрегатов и 
инструментом. В результате 
20 процентов автомобилей 
постоянно находились на ре
монте. Хуже того, поло-вину

из них пришлось буксиро
вать для ремонта на основ
ные базы в Томск, что еще 
больше осложняло работу 
транспорта на уборке.

Все это привело к невы
полнению задания по вывоз
ке урожая во многих райо
нах области. Красноречиво 
говорят об этом цифры вы
работки на один автомобиль 
в разных районах. Если в 
Первомайском районе она 
составила более 43 тонн за 
один машино-день, то в Мол- 
чановском — 21 тонну, в 
Бакчарском — 16 тонн и 
меньше всех в Кривошеин- 
ском — 13.

Большой помехой в нашей 
работе стало нерациональ
ное использование транспор
та колхозами и совхозами. 
Речь идет о перевозках гру
зов, не имеющих непосред
ственного отношения к убор
ке урожая. Слов нет: хозяй
ству необходим и гравий, и 
песок, и кирпич, и другие 
материалы. Мы не отказы
ваемся помочь нм в этом. 
Но не за счет основного — 
вывозки сельскохозяйствен
ной продукции.

По решению правительст
ва шоферу, привлеченному 
ыа уборку урожая, сохра
няется 75 процентов заработ
ной платы по месту работы 
только в том случае, если 
он занят непосредственно на 
уборке. Естественно. что 
он заинтересован в та
кой работе и выпол
няет ее с большим ста
ранием. А представьте се
бе, какое настроение было 
у шоферов, работавших, на
пример, в Бакчарском рай
оне, где из 24 тысяч тонн 
грузов, перевезенных" ими в 
страду, сельскохозяйствен
ной продукции было всего 
14 тысяч тонн! В Кривоше- 
инском районе из 17,5 тыся
чи тонн грузов продукция 
полей составила' 13 тысяч 
тонн. Да и по всей области 
сопоставление этих цифр — 
476 тысяч тонн и 343 тыся
чи тонн соответственно—не 
может радовать.

На партийных собраниях 
в автопредприятиях комму
нисты говорили еще об од
ном важном аспекте совмест-'

ной работы горожан и тру
жеников полей. К сожале
нию, прочно забыта тради
ция, существовавшая в про
шлые годы. Она заключа
лась в том, что приезжего 
шофера в хозяйстве считали 
хоть и временным, но пол
ноправным членом всего 
коллектива.

Ведь как встречали наших 
работников еще два года на
зад? Приехали, скажем, шо
феры в совхоз «Петров
ский» Крпвошеинского рай
она. Их обеспечили жильем, 
питанием. А перед выходом 
на работу устроили собра
ние, где руководители сов
хоза познакомили шоферов 
С положением дел на уборке, 
рассказали о* трудностях, 
чётко определили задачи ав
тоотряда. И в дальнейшем 
горожане работали бок о бок 
с сельскими тружениками не 
только в поле, но и решали 
вместе насущные производ
ственные вопросы.

Такое включение в кол
лектив происходило во всех 
районах. Теперь же этого 
нет. А когда транспортники 
приходят к руководителям 
хозяйств со своими нуждами 
и предложениями, то порой 
можно услышать в ответ: 
«Не' нравится—можете уез
жать. Нам других пришлют». 
Вот так и получилось, что в 
страду 1968 года в совхозе 
«Петровский» вывезено» бы
ло нашими шоферами.12.417 
тонн • сельскохозяйственной 
продукции, а нынче —всего 
4.987 тонн.

Сейчас, когда уборка уже 
позади, работники предприя
тий транспорта трудятся над 
успешным завершением пла
на перевозок первого года 
девятой пятилетки и гото
вятся к организованному на
чалу работ в 1972 году — 
году, в котором нужно рез
ко увеличить темпы роста 
производительности труда и 
повысить рентабельность. И 
нет сомнения, что многоты
сячный коллектив Тран
спортного управления суме
ет справиться с этой ответст
венной задачей.

В. ВЕРЕЩАК,
начальник областного . 

транспортного управления.
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Ч И Т А Т Е Л Ь  
ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

Под таким заголовком в нашей газете 7 октября с. г. были 
опубликованы заметки Ю. М. Грайфа. речь в них шла, как 
это уже видно из заголовка, о престиже учитель
ской Профессии. Заметки педагога вызвали отилики. Авторы 
писем . в редакцию высказывают свои суждения, рекоменда
ции и пожелания. Некоторые из откликов мы сегодня печа
таем. а

Toe. Грайф пишет, что 
уходят из школы учителя. И 
делает из этого вывод о па
дении авторитета учитель
ской профессии. С этим сог
ласиться нельзя. Учитель, 
влюбленный в свое делсд 
никогда не покинет школу. 
Если не устроит его поче
му-либо одна школа, — он 
перейдет в другую, но 
не оставит свою про
фессию. Бросают шко
лу те, кто случайно по
пал в педагогический вуз, 
люди, не подготовленные к 
просветительской деятельно
сти. Конечно, жаль государ
ственных средств, затрачен
ных на их учебу. Но уж 
лучше пусть такие уйдут из 
■школы. Может, на заводе 
или в какой конторе они 
принесут больше пользы.

Есть в наших школах 
плохие и хорошие учителя. 
Мне особенно хочется ска
зать о сельских. Часто 
такой учитель обременен 
личным хозяйством. На чте
ние педагогической литера
туры, беллетристики, на ки
но мало остается свободного 
времени. И учитель начина
ет отставать от жизни как в 
профессиональном, так и 
культурном отношении. От

сюда—падение авторитета. 
Думается, что сельского 
учителя надо обеспечивать в 
организованном порядке 
продуктами. Ведь снабжают 
же его топливом и тем са
мым освобождают от необ
ходимости тратить время на 
заготовку дров.

Б. УРАВИЦЕВ, 
учитель.

* * *
Нет, не падаёт авторитет 

профессии учителя. Тому в 
нашей действительности не
мало доказательств. Вспом
ним хотя бы о той большой 
группе томских учителей, 
которые носят правительст
венные награды, имеют зва
ние заслуженного учителя. 
Забота партии и правитель
ства сказывается и в реше
нии об увеличении зарпла
ты учителям. И тем не ме
нее кому не приходилось 

слышать противоположных 
суждений? Говорят: «Учи
тель — инженер человече
ских душ». И тут же взды
хают: «Да, тяжела твоя 
судьба, учитель».

Откуда такая двойствен
ность? Она идет от того, что 
давно уже ясно, как труд
на благородная профессия 
педагога.

Я разделяю суждение ав
тора статьи «Авторитет про
фессии» о том, что учителю 
нужна научная перспектива, 
что в школе редко кто может 
дальше углублять свои по
знания, даже в области пе
дагогики.

Что же, администрация 
школ, партийные, профсоюз
ные организации не органи
зуют повышение квалифика
ции учителя? Организуют. 
Этим занимаются Томский 
областной институт усовер
шенствования учителей, 

горметодкабинет. В этом на
правлении действуют кусто
вые методические, объедине
ния, педсоветы, производ
ственные совещания, методи
ческие уголки в школе. В 
то же время это далеко не 
приобщение к науке. Рас
считывать на самоучек, ку
старщину в наше время — 
не дело. Нужны общение с 
учеными, совместная с ни
ми работа. А много ли уче
ных бывает в наших шко
лах? Эпизодически — да. А 
тут нужна такая система, 
которая бы прививала вкус 
к науке у учителей и у уча
щихся. Вот уже несколько 
лет. как в Томске существу
ет филиал НИИ школ, но и 
он с учителем пока не рабо
тает. Давно пора ученым на
шего города выращивать из 
педагогов научных работни
ков, да таких, которые за
тем остались бы в школе.

И еще об одном очень 
злободневном. Мы знаем, 
что жилищная проблема в 
Томске еще не решена. Од
нако ■ дома строят, созда
ются целые кварталы. А 
учителя часто обходят.

Многое делают шефы. 
Как приятно и, прямо ска
жу, завидно читать о том. 
что манометровый завод 
проявляет исключительную 
заботу о шроле № 48. У 
нас иначе. Руководство 
ГРЭС-11 не очень жалует 

учителей. Дирекция, пар
тийная, профсоюзная орга
низации школы год тому 
назад обратились .к ним с 
просьбой дать из своего до
вольно солидного жилого 
фонда квартиру одной из 
лучших учительниц. Она 
живет в очень тяжелых жи
лищных условиях. И полу
чили отказ—грубый, ущем
ляющий самолюбие челове
ка.

Да, в преодолении трудно
стей нужна заинтересован
ная помощь общественно
сти, шефов. Мы со своей 
стороны, (я это говорю от 
имени коллектива школы 
№ 15) будем , делать все, 
чтобы непрерывно попол
нять свои знания, повышать 
методическое мастерство, 
лучше воспитывать подра
стающее поколение.

А. ЛЕТАХОВ, 
председатель местного 
комитета томской сред

ней школы № 15.

Для агитаторов 
и пропагандистов

Пропагандистам и агита
торам, преподавателям, ра
ботникам печати ' прежде 
всего адресованы новые 
книги, выпущенные Изда
тельством политической ли
тературы.

«Международный ежегод
ник. Политика и экономика.
Выпуск 1971 г.». Книга со
держит материалы и факти
ческие данные, характери
зующие узловые проблемы 
экономики и политики в со
временном мире. . Освеща
ются также социально-эко
номические и политические 
события • истекшего года. 
Читатель найдет в книге 
статьи об отдельных стра
нах и районах земного ша
ра, справки о деятельности 
важнейших международных 
организаций, хронику сюбы- 
тий. Ежегодник подготовлен 
группой научных сотрудни
ков Института мировой эко
номики и международных 
отношений Академии наук 
СССР.

«Страны мира». В этот 
выпускаемый ежегодно 
справочник включены крат
кие сведения 6 всех госу
дарствах и территориях 
земного шара (площадь, на
селение, крупные города, ис
торический очерк, государ
ственный н общественный 
строй, экономика). Книга 
открывается статьей
«СССР». Статьи об осталь
ных странах сгруппированы 
но континентам. (ТАСС).

ЗИМНИЕ
ЗАБОТЫ
ДЕРЕВНИ

■ Метод зимнего ремонта 
комбайнов впервые приме
нен в совхозах Вакчарского 
района в прошлом году. Ини
циаторами подготовки техни
ки в зимние, месяцы вы
ступили механизаторы сов
хозов «Таежный» и «Си
бирь». Усовершенствование 
технологии ремонтных работ 
позволило подготовить этим 
совхозам ко дню открытия 
XXIV съезда партии все 
зерновые комбайны.

Ныйче новая технология 
ремонта освоена во всех хо
зяйствах района. На 24 но
ября отремонтировано 42 
комбайна. Больше всех ■ — 
11 комбайнов — шэдготовле- 
но в совхозе -«Сибирь». 
Неплохо организована ра
бота в мастерских совхоза 
«Чернышевский». Механи
заторы обязались к новому 
году поставить на линейку 
готовности 60 процентов 
всех зерновых комбайнов,

* * *
Звенья механизаторов 

Вакчарского объединения 
«Сельхозтехника» взяли 
обязательство каждому, еже
дневно вывозить на, поля не 
менее 300 тонн органиче
ских удобрений.. Вывезено 
уже 8.400 тонн на поля сов
хозов «Чернышевский»- и 
«Прогресс». На днях кол
лективы звеньев приняли

[обязательство закончить 
работу к 25 декабря. Объяв
лен ударный месячник . по 
■вывозке удобрений. Приня
ты новые условия соревнова
ния, разработана система 
материального стимулирова
ния. Под будущий урожай 
будет вывезено только в 
этом году 20 тысяч тонн 
удобрений.

К. ТРОФИМСКИИ.
- -Б а к ч а р с к и й  рай он .

* * *
Животноводы Прогресбов- 

ской фермы совхоза «Тунгу- 
совский» сейчас прилагают 
немало усилий к тому, чтобы 
выполнить план по произ
водству и продаже молока 
.государству. С этой целью 
они ищут резервы роста про
дуктивности коров. Доярки 
и окотники большое внима
ние уделяют кормлению жи
вотных, заботливому уходу 
за ними. Из всего стада вы
делили ■ 45 высокоудойных 
коров и поставили их на 
особый рацион кормления.

Сейчас продуктивность ко
ров значительно повысилась. 
По сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года от каждой коровы на 
ферме в день надаивают на 
полтора килограмма боль
ше. По 8,2 килограмма мо
лока получает от каждой 
коровы своей группы О. И. 
Кондрашова, у нее лучший 
результат. По 8 килограм
мов надаивают доярки Е. А. 
Сальникова и А, П. Бузу- 
лукская.

А. ПРОЩЕНКО.
с. М олчаново.

* * *
Коллектив ррушинской 

евпнотозарной фермы колхо
за имени Калинина Зырян
ского района получил нынче 
4.500 поросят — на полто
ры тысячи больше, чем в 
прошлом году. Годовое обя
зательство выполнено.. до
срочно. Свиноводство стано
вится одной из ведущих от
раслей колхоза.

Здесь намного расширены 
помещения, механизированы 
основные трудоёмкие про
цессы, ферма постоянно в 
центре внимания правления 
и специалистов колхоза.

Старательно трудятся ра
ботники фермы В. Кривец, 
В. Катанакова, получившие 
в летних лагерях по 7 поро
сят от каждой разовой мат
ки. Сейчас идет опорос ос
новных свиноматок. До кон
ца года здесь рассчитывают 
получить еще 550 поросят. А 
всего в первом году девятой 
пятилетки — более 5 тысяч.

Это самый высокий пока
затель в Зырянском районе.

. Н. САЛАГОР, ,,
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С приходом осени резко увеличилось поступление в редак
цию писем о плохом водоснабжении. Если раньше жалобы 
поступали в основном от жителей микрорайонов на Опыт
ном поле, Иркутском тракте, то теперь географий писем рас
ширилась. И это свидетельствует о том, что положение в 
Томске с водой обострилось.

«Наверное, нужно просто купить бочки и в 3 часа ночи за
полнять их водой», — Н. Воробьев, проспект Фрунзе. «В об
щежитии есть вода лишь в часы занятий. Суббота и воскре
сенье — традиционно «сухие» дни», — И. Толмачев, студент 
университета, общежитие № 7. «Водоколонка полностью вы
шла из строя. Носим воду за два километра», — П. Борисен
ко, улица 2-я Заречная. «Колонка на улице Потанина разбита, 
заброшена. Вторую зиму не работает. Санэпидстанция запре
щает нам пользоваться колодцем, но и колонкой не восполь
зуешься», — К. Сафронова, пос. Степановна. «В первой поло
вине октября наши дома пять раз отключали (как объясняет 
по телефону диспетчер управления водопроводно-канализа
ционного хозяйства .— из-за повреждений), и каждый раз на 
срок более суток. В общей сложности без воды были восемь 
суток. На 4—5-м этажах воды не бывает постоянно, хотя 
деньги берут регулярно и в полном объеме», — В. Аношкин, 
по поручению жильцов домов Н»Н9 33 и 35, ул. Карташова.

Не будем больше цитиро
вать письма в редакцию, по
тому что, кроме дополни
тельных адресов, они ничего 
не добавят.

Почему же поступают жа
лобы?

— Все ваши звонки толь
ко мешают нам. У нас своя 
система, свои планы, и раз
рываться мы не намерены.

Так начался наш первый 
разговор с начальником уп
равления водопроводно-ка
нализационного хозяйства 
Анатолием Александровичем 
Цычковым.

Встрече предшествовали 
месячные телефонные пере
говоры с диспетчерами уп
равления: почему стало пло
хо с водой в доме № 48 по 
улице Советской (доме, то
же расположенном в прежде 
благополучном районе). Са
мое удивительное даже не в 
том, что никто из диспетче
ров ничего не м'ог объяс
нить, не в том, что никто в 
течение месяца не захотел 
разобраться с жалобой 
жильцов этого и сосед
него домов № 46. Уди
вительно — в диспетчерских 
журналах не появилось ни i 
слова о жалобах с Совет
ской, да и всех остальных 
улиц города тоже. В журнал 
заносились только сведения 

. о . прорывах труб ( и течах 
воды на магистралях. Стар
ший диспетчер управления
В. С. Потарская третьего 
ноября, наконец, сделала 
запись, пообещав прислать 
специалистов. Еще через 10 
дней дежурный диспетчер, 
откровенно сказала:

— Что вы с нами разго
вариваете? Мы же просто 
диспетчеры. Пищите письмо 
на имя Бычкова. Он. будёт 
вынужден что-то ответить.

Обстоятельства и застави
ли нас искать встречи с на
чальником управления. Его, 
признаться, неожиданный и 
странный ответ (тем более, 
что разговор происходил Э 
присутствии диспетчеров, и 
слово руководителя для них 
— пример обращения с по
сетителями) заставил поду
мать о том, что потребитель 
для управления «г лицо да
леко не главное,®ке уважае
мое и не авторитетное. С ка
кой точки зрения ни посмот
реть — правовой, экономи
ческой, организационной, 4- 
потребитель и управление 
состоят между собой явно в 
неравноправном союзе. На
чнем с правовой. В прави
лах пользования коммуналь
ным водопроводом в Томске, 
утвержденных горисполко
мом, много говорится об 
обязанностях абонентов пе
ред «Водокаиалтрестом» 
(так раньше именовалось -уп
равление). Но даже в специ
альной главе «Взаимоотно
шения представителей «Во!- 
доканалтрерта» с абонента
ми» ничего не говорится об 
обязанностях и ответствен
ности самого треста.

С экономической стороны ‘ 
управление тоже не зависит 
от индивидуального потреби
теля. Все расчеты произво
дятся в основном с домоуп
равлениями (речь идет о во
де, отпускаемой населению) 
по очень простой методике: 
количество списочных душ, 
умноженное на суточную 
норму потребления. Так что 
есть вода или нет,—деньги 
все равно поступят, и финан
совое состояние .управления 
будет устойчивым.

В управлении с этим поло
жением не согласны. Опро
вергают его очень просто. 
Человек без воды не прожи
вет .и двух недель. Раз жи
вет — значит п ь р т  И  tv t  же 
сошлются на кря,”|чр «чзкую 
норму ■ воцопотребления в 
Томске. В благоустроенных 
домах она составляет . 150 
литров на человека в сутки. 
Надо, мол., применять уже 
другие, общесоюзные нормы.

Но если прислушаться к до
водам и вести расчет из об
щесоюзных норм, то бухгал
терия управления явнозапу-., 
тается: потребление воды 
значительно превысит ее по
дачу.

Впрочем, в глубине души 
работников водоснабжения 
устраивают и сегодняшние 
расчеты. По итогам десяти^ 
месяцев задание по подаче и 
реализации воды выполнено 
в среднем почти на 103, 
план по доходам — на 102,6 
процента. Потеря (утечка) 
воды за 10 месяцев состави
ла 10.2 процента к общему 
объему — несколько нише 
плана. То есть по результа
там хозяйственной деятель
ности работники управления 
получают премии. Мы ни
сколько не желаем .иронизи
ровать по. этому поводу: ра
бота у них далеко не легкая, 
но все-таки, как быть с потре
бителем. в своем большинст
ве выражающим недовольст
во? Если нельзя улучшить 
отчетность (иметь водомер
ные приборы в каждом до
ма. практически очень слож
но), то крайне необходимо 
изменить отношение к потре
бителю.

Не станем утверждать, 
что если завтра по управле
нию будет издан приказ о 
порядке рассмотрения жа
лоб и принятии мер по ним, 
то все сразу . улучшит
ся. Существующие отноше
ния складывались годами, и 
мгновенного перелома,, ко
нечно, не будет. Тем не ме
нее такой приказ необходим, 
и вообще непонятно, как мо
жно обходиться без него. Се
годняшняя'система — систе
ма бесконтрольности и без
ответственности. Диспетче
ры по своему желанию запи
сывают или не записыва
ют вообще заявки по теле
фону. Роль письма дежур
ный” диспетчер тоже явно 
недооценивает. . К ' пись
му отношение в уп
равлении вольное и двойст
венное. Одна цена письмам, 
которые исходят из . горис
полкома, редакций газет и 
других «высоких» инстан
ций. Другое — от потребите
лей непосредственно.  ̂Весь 
контроль за перепиской воз
лагается на секретаря на
чальника управления. Она 
следит лишь за тем, чтобы 
к ней поступил ответ из от
делов и. служб бед особой 
задержки. Ответы поступа
ют. содержание же их секре
тарю не проверить. Саз̂ щ 
письма к тому же для конт
роля не возвращаются.

Один штрих. Жители ули
цы Алтайской вторично на- 

.писали о бездействующей 
колонке. На письме резолю
ция А. П. Бычкова старше
му диспетчеру В. С. Потар- 
ской: «Я уже вам указывал 
на необходимость ремонта. 
Выполняйте». А ответ жи
телям послан очень, обтекае
мый.

«Более трех недель на. 
улице Киевской, 109, нет во
ды. Неоднокоатно . обраща
лись в УВКХ — безрезуль
татно». Письмо с этими 
строчками пришло председа
телю Кировского райиспол
кома Т. Н. Журавлевой. Она 
переслала его 20 октября в 
управление. Через пять дней 
повреждение устранили. Вот 
такое отношение к письмам 
— принимать меры только 
по тем, которые поступили 
из определенных инстанций, 
и вызывает поток жалоб в 
партийные и советские орга
ны. И это убедительное сви
детельство равнодушия, не
внимания к жалобе в управ
лении.

Еще один характерный 
пример. Итоги соревнования 
между цехами и службами в 
управлении подводятся по ; 
балльной системе. Баллы на-- 
числяются за выполнение 
определенных производст
венных показателей, и никак

не учитывается качество об
служивания потребителей. В 
коллективе еще. не обсужда
лось постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем- улуч
шении организации социали
стического соревнования». 
Если все-таки его будут об
суждать (объясняют: не бы
ло указания на' этот счет), то 
следует учесть, что управле
ние — организация, обслу
живающая население. Это 
должно быть одним из 
главных показателей при 
подведении итогов соревно
вания. Во!, всяком случае, 
как-то отражаться в баллах.

Рассказывая о системе 
работы с жалобами и пись
мами трудящихся, мы оста
вили напоследок главный до
вод.

Его приводили нам и А. А. 
Бычков и другие:

— Какими бы чуткими и 
оперативными мы ни были, 
письма шли и будут идти. В 
городе резко не хватает во
ды. Мы ее делим, вот и при
ходится обижать то один, то 
другой район.

— С первыми заморозка
ми по распоряжению • гор
исполкома мы значительно 
сократили подачу воды по 
четвертому водоводу, чтобы 
подать воду на Иркутский 
жилмассив. Если в шестом 
водоводе не будет поддер
живаться давление 7,2 ат
мосферы, то жители большо
го микрорайона останутся 
еще и без тепла, •— продол
жает А. А. Бычков. — Сей
час будут жаловаться жите
ли центральной части горо
да.

Сама по себе необходи
мость экстренных мер, что- 

. бы жители крупного района
не остались без воды и без 
тепла, несомненна. Вопрос в 
другом. Почему вдруг потре
бовались экстренные меры? 
Руководители промышлен
ных предприятий, чьи дома 
расположены в том микро
районе, специальным реше
нием обязывались запустить 
подкачивающую станцию, 
выполнить ряд других меро
приятий. И не выполнили. 
Мы советовались с инжене
рами, и они уверяют, что ра
ботники управления и сей
час за Счет четкой: продуман
ной системы подачи и регу
лировки прохождения воды 
могут- поддерживать нужное 
давление без особого ущер
ба для других линий. И, на
конец, даже при решении пе
рекрыть четвертый водовод 
предварительно нужно было 
определить пиковые нагруз
ки, составить график подачи 
так, чтобы заполнение ре
зервуаров станции третьего 
подъема производилось с 
минимальным ущербом для 
других районов. Никакого 
графика, никаких расчетов 
нет. Решение принято по ин
туиции.

Мы не ратуем в пользу 
• какого-то одного района. Вез
де живут люди, и дополни
тельные тяготы не украсят 
их быт. На этом примере мы 
показали инженерный Ж ор
ганизационный уровень ре
шения проблем. v

Нет возражений: городу 
действительно не хватает 
воды. Но в борьбе с любым 
дефицитом самое важное — 
учет. Без знания того, что 
имеется, как расходуется, 
нередко получаются резуль
таты, прямо противополож
ные нашим желаниям.

В Томске около 200 кило- 
мегроа водопроводных ли
ний. И на всем их сложном 
переплетении нет ни одного 
контрольного прибора.. Дис
петчер управления знает 
только давление на выходе 
насосной станции и ее про
изводительность. Как даль
ше распределяется вода, в 
каком положении находится 
тот или иной водовод, како
ва его производительность— 
все это уже вопросы опыта, 
интуиции. * Впрочем, они 
диспетчеров и не волнуют. 
Их роль на смене — при
нять звонок, о повреждении. 
Диспетчер, человек, при
званный оперативно управ
лять событиями, превраща
ется в телефонистку. Един
ственное, что в его власти. 
— отключить аварийный 
участок.

Руководство любым про
изводством начинается с 
анализа первичных исход
ных данных. Данные, кото
рыми располагает управле
ние, весьма условны, прибли
зительны. Поэтому сегодня 
мы должны скорее говорить 
не о дефиците воды, а об , ее 
использовании, о тех резер
вах, которые остаются в на
шем распоряжении. Но об 
этом в следующем, письме.

Л. ЛЕВИЦКИИ.

«МЯГКОЕ ЗОЛОТО» ПАРАБЕЛИ

Л ьк С.

А -.

Д ВА С ПОЛОВИНОЙ миллиона часов выпускает в год ча
совой завод в городе Петродворце под Ленинградом, ча

сы марки. «Ракета», «Россия». «Балтика». изготовляемые 
здесь, охотно приобретают в Советснои Союзе и_ в/ряде дру
гих стран. Более трети своей продукции-завод -отправляет в 
Англию, Югославию, Болгарию, Румынию, Польшу.

Коллектив завода уделяет много внимания улучшению ка
чества продукции. Недавно часам «Ракета»- дана высшая 
оценка: им присвоен Государственный знак качества. Они 
отличаются высокой надежностью, имеют изящный вид. В 
текущей пятилетке (1971—1975 годы) завод перейдет на про
изводство новых наручных часов е тан называемым базовым 
механизмом. Вместо механизмов нескол.ьних типов будет 
применяться один, унифицированный. Это упростит техноло
гию, создаст возможность значительной экономии средств.

На заводе ведется большая работа по внедрению новой 
высокопроизводительной техники.

До недавнего времени сверление отверстий в рубиновых 
камнях производилось с помощью сверлильных станков. Что
бы проделать одно отверствие, нужно было затратить от 9 до 
12 минут. Теперь эту операцию выполняют специальные ла
зерные устройства. Всего одна сенунда требуется. чтобы 
«прошиЛ» с помощью лазера твердый камень. Три лазерных 
автомата, работающие бесшумно, заменили 250 станков.

НА СНИМКЕ: участок обработки рубиновых камней с по
мощью лазеров.

Ф ото В. Ц елика. АПН.

Щ Е В И8
11ЛЗ-ЗЯ

S

НА БЛАГО 
ВО ИМЯ

Зарубежная печать ожив
ленно обсуждает итоги сес
сии Верховного Совета 
СССР, принявшей законы о 
народнохозяйственном , пла
не на девятую пятилетку, о . 
плане и бюджете Советского 
Союза на 1972 год. Газеты 
подчеркивают, что в этих до- 
дументах нашли яркое воп
лощение задачи, намечен
ные XXIV съездом КПСС в 
отношении мощного подъе
ма экономики страны и ро
ста благосостояния советско
го народа. . Сессия Верховно
го Совета СССР, пишет вен
герская- «Непсабадшаг», яви
лась яркой демонстрацией 
решимости советских людей 
претворить в жизнь предна
чертания XXIV съезда 
КПСС, добиться новых ус
пехов на пути к коммуниз
му.

Приведя основные показа
тели пятилетнего плана раз
вития народного, хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 годы, 
западногерманская «Франк- 
фуртер рундшау» называет' 
этот план величественным. 
Можно не сомневаться, отме
чает газета, что цели, постав
ленные новой советской пя
тилеткой. реальные, они по 
плечу советскому народу.

Многие, -зарубежные газе
ты обращают внимание на 
значительный рост в пред
стоящие годы национального 
дохода Советского Союза, на 
широкие мероприятия по 
дальнейшему повышению 
материального й культурно-

СОВЕТСКИХ
М И Р А

го уровня жизни советских 
людей, на увеличение произ
водства товаров широкого 
потребления. Построить 580 
млн. кв. метров жилой пло
щади за пятилетие — эту 
цифру многие органы печати 
выносят в заголовки к ма
териалам сессии. Совершен
но ясно, пишет японская 
«Майнити», что Советский 
Союз ставит своей, важней
шей целью дальнейшее по
вышение уровня жизни на
рода, исходя из предпосылки 
смягчения международной 
напряженности, за что он . и 
ведет энергичную борьбу.

Одним из свидетельств 
миролюбивой политики Со
ветского Союза мцогие зару
бежные, газеты считают уве
личение расходов на соци
ально-культурные .мероприя
тия, и снижение в процент
ном отношении. к, общий 
бюджетным ассигнованиям 
расходов на оборону. Запад
ногерманская «Рейнише 
пост» пишет, что это самые 
низшие за многие годы рас
ходы на оборону в Совет
ском Союзе?- Японская газе
та «Асахи» указывает, -что 
«курс Советского Союза 
пронизан глубоким миролю
бием и заботой о дальнейшем 
повышении уровня жизни 
народа». Этим задачам, за
являет газета, уделяется 
первостепенное внимание.

Зарубежная Печать под
черкивает международное 
значение /величественных

задач, поставленных в народ»
. нехозяйственных плана!
. Советского Союза.. . В перё*
. довон.. статье, озаглавленной 
' «Мощный ускоритель чело» 

вечеСкого прогресса», бод* 
гарская газета , «Работниче- 
ско дело» пишет, что неук
лонный . рост экономической 
и политической мощи Совет
ского Союза имеет перво
степенное значение в деле 
дальнейшего развития миро
вого революционного про
цесса, сохранения мира и 
обеспечения международной 
безопасности. *

Словацкая газета «Пра
да» отмечает, что ленинские 
принципы внешней политики, 
последовательно осуществи 
ляемые Советским Союзом, 
стали решающим фактором 
развития международных 
отношении.

■ Многие газеты подчерки
вают, что великая програм
ма созидания, осуществле
нием, которой занят совет
ский народ, служит ярким 
примером выполнения КПСС 
и Советским государством 
своего интернационального 
долга, крупным вкладом в 
дело мира и социального 
прогресса. Она способству
ет дальнейшему упрочению 
международных позиций Со
ветского Союза и всего ‘ со
циалистического содружеств 
ва, достижению новых >успе- 
хов'-Гв экономическом сорев
новании социализма © капи
тализмом.

(ТАСС).

Н Е РУ Ш И М Ы Е  У З Ы  Д Р У Ж Б Ы

Парабельский коопзверо- 
промхоз отправил самолетом 
в Новосибирск первую пар
тию сибирских мехов. Это 
шкурки серебристо-черных 
лисиц. Такую пушнину го
товит меховым фабрикам

страны Парабельская зве
роферма. В социалистиче
ском обязательстве, приня
том звероводами на 1971 
год, записано: < забой зверей, 
обработку н отправку шку
рок производить в сжатые

сроки—?то очень важно, для 
качества пушнины. Зверово
ды держат слово. В самом 
начале декабря намечено за
кончить «пушную страду». 
На сегодняшний день заби
то свыше тысячи зверей.

А. ТРИФОНОВ.

28 ноября вечером по 
Центральному телевидению 
было передано интервью 
Первого секретаря ЦК ПОРП 
Эдварда Терека.

Говоря о предстоящем 
VI съезде Польской объеди
ненной рабочей партии и во
просах, которые ему предсто
ит обсудить, тов. Э. Терек 
остановился на итогах социа
листического строительства 

> в ПНР. Главным, сказал он, 
является факт, что успехи 
социализма в Польше значи
тельны во вред. областях 
жизни. Ими гордятся весь 
наш народ и, конечно, наша 
партия, которая руководит 
социалистическим строитель
ством в Польше.' Трудности, . 
которые имели место, не 
умаляют-этого главного фак
та, Социализм в Польше в 
настоящее время располага
ет прочной экономической 
базой, он глубоко укоренил
ся в общественной и полити
ческой, структуре, в созна
нии и сердцах поляков. С 
социализмом связано все, 
чего мы достигли в течение 
всего послевоенного перио
да. С социализмом, и толь
ко с ним/ связывает наш на
род все свои надежды и 
планы на будущее. В этом
— непреложная истина раз
вития сегодняшней Польши.

Я думаю, продолжал 
Первый секретарь ЦК 
ПОРП, в настоящее время 

. существуют реальные усло
вия, чтобы приступить к ре
шению проблем нового эта
па социалистического стро
ительства. Главная его цель
— формирование развито
го социалистического обще
ства во всех областях жиз
ни. На это нацелена про
грамма, подготавливаемая 
нашей партией к VI съезду. 
Разрабатывая эту програм
му, мы использовали, бога
тейший опыт XXIV съезда 
Коммунистической партии

, Советского Союза. Мы учи
тывали общие закономерно
сти социалистического стро
ительства, о которых го
ворил в докладе Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Леонид Ильич
Брежнев. XXIV съезд
КПСС является огром
ным вкладом в разви
тие марксизма-ленинизма, 
поскольку он обогатил тео
рию, обогатил. практику со

циалистического строитель

ства всего нашего содруже
ства.

Как отметил тов. Э. Ге
рен, VI съезду ПОРГ1 пред
шествовало широкое обсуж
дение принятых ЦК партии 
директив по дальнейшему 
социалистическому разви
тию Польши. Оно показало 
полное одобрение представ
ленной партией программы. 
Наша партия, сказал он, 
идет к своему VI съезду -как 
никогда единой и монолит
ной. ’

Далее тов. Э... Герек^ща-,,,, 
рактеризовал советско-поль
ские., отношения. .В этой, свя
зи он указал: Дружба, союз 
и сотрудничество со Стра
ной Советов — залог бла-. . 
гополучия и развития соцн-' 
алистической Польши. Это 
основной принцип политики 
Нашей партии, и это исти
на, глубоко осознанная на
шим народом. -

Мы искренне ^довольны *■ 
развитием наших . ' отноше
ний с Коммунистической 
партией ‘ Советского- -Союза. - 
Мы видим в ней не только 
братскую партию, поддерж
ку и помощь которой высо
ко ценим. КПСС представ
ляет собой ведущую силу 
международного коммуни
стического движения, пар
тию, обладающую самым 
большим историческим опы
том н богатейшим - ■ Ленин-. 
ским наследием. Наша пар- . 
тия, как и другие братские 
партии, пользуется этим 
ценным опытом. ■'

Товарищ Э. Терек под- - 
черкнул чувства дружбы и 
сердечности, которые пита
ет польский народ к наро
дам Советского Союза. 
Русский народ, другие, на- ; 
роды - Советской страны, 
указал он, могут быть уве
рены, что поляки — их 
верные друзья, друзья, как 
у нас говорится, и в горе, и 
в радости.

Со всесторонними узами, 
которые соединяют нас с 
Советской страной, Мы свя
зываем все достижения и . 
перспективы социалистиче
ской Польши. Во всех об
ластях жизни — политиче
ской, экономической, куль
турной — наши отношения 
развиваются очень хорошо.
Я уверен, что они с. каж
дым годом будут все более 
обогащаться.

Хочу особенно отметить,

что для наших отношений в 
целом важное значение 
имеют личные встречи с то
варищами Л. И. Брежне
вым. А. Н. Косыгиным и 
другими советскими това
рищами. Мы довольны не
давней встречей в Москве. 
Мы ожидаем также приез
да Леонида Ильича Бреж
нева во главе делегации 
КПСС на наш VI съезд, и 
мы встретим его в Варшаве 
с большой сердечностью.

Наша партия, подчеркнул 
,.т<ж.,Э„,Гарек, „верна проле
тарскому интернациона
лизму, верна — совместней 
программе, принятой ( На 
международном Московском 
Совёщаййи 1969 Года. Мы 
разделяем точку зрения 
КПСС и. других братских 
партий, что на нынешнем 
этапе для укрепления-един; 
ства коммунистов огромное 
значение имеет защита 
гфннцййбЬ мдрксизмауле- 
иыщюма... Рар.кольничеокие 
тенденции- «начинаются 

• прежде- всего с отхода I Фг 
принципов нашей Идеоло
гии. Особенно вреднщлрт 
наша партия считает любые 
антисоветские тенденции. 
Отношение к КПСС — ве
дущей силе социалистиче
ского содружества — одно 
из главных мерил отноше
ния к единству .сил социа
лизма. ■ ■ ; z

Я глубоко уверен, сказал 
в заключение тов. Э. Терек, 
что VI; съезд сыграет . болК- 
шую ‘фоль в >■ Жизни- най1ёй 
партии, и нашей страны. Он 
определит направление
дальнейшего социалисти
ческого развития Польши, 
укрепит наши связи с 
КПСС и другими братскими 
партиями. Мы- смотрим . В 
будущее с присущим ком
мунистам. оптимизмом и 
имеем для этого все осно
вания. Самое важное из 
них — это идейное единст
во нашей партии, укрепле
ние ее руководящей роли, 
твердая опора на рабочий 
класс, ■ всех трудящихся 
нашей страны. Мы оптими
стически смотрим в близ
кое и далекое будущее еще 
и потому, что строим соци
алистическую Польшу в со
дружестве с братскими стра
нами, и особенно с нашим 
испытанным -другом — Со
ветским Союзом.

(ТАСС)., .

Митинг
в Дюссельдорфе

ДЮССЕЛЬДОРФ, 29 но
ября. Корр. ТАСС Ю. Бори
сов и И. Маслов передают:

После окончания съезда 
ГКП в Дюссельдорфе со
стоялся многотысячный ми
тинг, организованный Гер
манской компартией. В зале 
собрались делегаты съезда, 
рабочие, - служащие, моло
дежь. Звучат ревоЛюцион-. 
ные песни, зал украшен 
красными знаменами, ло
зунгами и транспарантами.
” Выступая на митинге, 

Председатель- ГКП Курт 
Бахман заявил, что съезд 
ГКП явился форумом рабо
чего класса не только ФРГ, 
но и международного рабо
чего класса.

Последовательная и ми
ролюбивая политика госу
дарств социалистического 
содружества,' и прежде все- • 
го. Советского Союза, содей
ствовала укреплению » мира 
на европейском континенте, 
подчеркнул К. Бахман. На
шей стране нужен мир с Со
ветским Союзом, нужно со
трудничество в интересах 
укрепления' мира.-

ГКП^ заявил далее 
К, Бахман, самым тесным 
образом связана с первой в 
мире «травой социализма. 
Мы никогда не забываем 
слова Эрнста Тельмана о- 
том, что отношение к Совет
скому Союзу является кри
терием для “каждого комму
ниста, всех прогрессивных 
людей.

Мы требуей, сказал 
К. Бахман, принятия ГДР и 
ФРГ в ООН, полного при

знания ГДР, переговоров о 
взаимном сокращении воору
женных сил и вооружений в 
Европе.

Встреченный бурными ап
лодисментами, на митинге 
выступил глава делегации 
КПСС, член Политбюро ЦК 
КПСС, председатель Коми
тета партийного контроля 
при ЦК КПСС А. Я. Пель
ше. Он передал горячий 
сердечный привет западно
германским коммунистам от 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Советского Союза, от Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Я. И. Брежнева, от 
четырнадцати миллионов 
советских коммунистов.

Мы еще раз убедились, 
сказал оратор, чти ГКП яв
ляется сплоченным и пере
довым отрядом западногер
манского рабочего класса.

Сейчас, заявил А. Я. 
Пельше, советские коммуни
сты, весь советский народ с 
энтузиазмом выполняют ре
шения XXIV съезда КПСС. 
Мы убеждены в том, что, 
решая свои внутренние зада
чи, проводя политику мира 
и поддержки свободолю
бивой борьбы народов, наша 
страна выполняет тем самым 
и свой интернациональный 
ДОЛГ. А; - •

В зале звучат здравицы в 
честь КПСС, Советского 
Союза, пролетарского ин
тернационализма.

На митинге выступили 
также руководители других 
братских компартий.

ПОБЕДА ТРУДОВОГО НАРОДА, 

ПОБЕДА СОЦИАЛИЗМА
ПРАГА, 29 ноября, 

(ТАСС). Президиум ЦК 
КПЧ и Президиум ЦК На- 

•ционального фронта' ЧССР 
опубликовали обращение к 
народам Чехословакии в свя
зи с результатами всеобщих 
выборов в представительные 
органы республики. В обра
щении говорится, что выбо
ры стали подлинно всена
родным плебисцитом, в ходе 
которого ■ чехи, словаки, 
представители других наци
ональностей ЧССР вырази
ли, свое доверие Коммуни
стической партии Чехослова
кии, Национальному фронту. 
Всеобщие выборы явились 
убедительным свидетельст
вом социалистического пат
риотизма трудящихся, их 
ответственного подхода к 
решению проблем счастливо
го будущего ЧССР, которое 
гарантируют социалистиче

ский строй и дружба с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими страна
ми.

Выборы вновь подтверди- 
‘ ли, говорится далее -в обра

щении, что народы Чехосло
вакии полны решимости ра
ботать на благо социализма 
и мира, что они гордятся 
званием граждан социали
стического государства и 
своей принадлежностью к 
мировой социалистической 
системе.

Победа на выборах, отме
чается в обращении, являет
ся победой трудового народа 
республики, победой социа
листического строя, победой 
всех, кто любит свою роди
ну и чувствует ответствен
ность за ее счастливое буду
щей. По ленинскому пути — 
к новому расцвету соцнали- 

, стической- Чехословакии!

На съезде Канады
ТОРОНТО, 29 ноября. 

Корр. ТАСС В. Никитин пе
редает:

XXI съезд. . Коммунисти
ческой партии Канады про
должает свою работу.

После основного доклада, 
с которым выступил вчера 
Генеральный секретарь 
Компартии Канады У. Каш
тан, делегаты съезда при
ступили к обсуждению про
екта пересмотренной про
граммы партии ,« Путь к со
циализму в Канаде». Проект 
новой программы был выра
ботан и опубликован еще не
сколько месяцев назад. Пар
тия провела предварительно 
дискуссию по всем восьми 
разделам, таким, как «Наша 
цель — социалистическая 
Канада», «Канадский народ 
и капиталистическое госу
дарство», «Борьба народа 
против власти монополий . и 
Господства США», «Социа
листическое государство и 
строительство социалисти
ческого общества». »■

В проек4е. программы на
мечается стратегия партии, 
подвергаются анализу ха
рактер и взаимооотношения 
сил, участвующих в борьбе 
за построение социалистиче
ской Канады, намечаются 
этапы пути, ведущего к этой 
цели. В качестве отдельного 
этапа выделяется создание 
антимонополистической коа
лиции в стране, указывают
ся ее роль- и место в борьбе 
за социализм. В проекте 
рассматриваются различные 
формы борьбы, которая 
должна привести к завоева

нию политической власти

рабочим классом и его со
юз шШами.

В ходе обсуждения деле
гаты отметиай своевремен
ность пересмотра программы 
партии в соответствии с кон
кретно складывающейся по
литической обстановкой в 
стране, высказались в под
держку ряда изменений и 
добавлений, предложенных 
к проекту. Руководитель 
коммунистов провинции 
Британская Колумбия
Н. Морган, в частности, 
указал на то, что в различ
ных слоях канадского обще
ства все больше зреет реши
мость ’бУёТоять независи
мость и суверенитет Канады 
в борьбе'против американ
ского империализма, остано
вить дальнейшее наступле
ние монополистического ка
питала США на канадскую 
экономику.

После обсуждения съезд 
сегодня принял программу 
«Путь к социализму в Ка
наде». Делегаты съезда вы
разили -уверенность, ,что пе
ресмотренная ' программа 
явится значительным вкла
дом в Дальнейшее развитие 
рабочего и демократическо
го движения - в стране. Эта 
программа, подчеркивалось 
на съезде, станет надежным 
подспорьем партии в борьбе 
против чуждых идей, за соз
дание. единого фронта рабо
чего’класса со всеми про
грессивными--недемократиче
скими ■ силами "в стране, в 
продвижении по пути неза
висимости, мира и социализ
ма. Съезд’ Компартии Кана
ды продолжает 'работу.

Щ

' ' I  . , . . . I .  : 1 : I
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Этот день в совхозе «.Побе
да» Томского района был как 
будто рядовым".' Еще брез
жил рассвет, а исполняю
щий обязанности директора 
совхоза Михаил Семено
вич Пйнчук уже мялся за

Спасательный отряд перед выездом в Город.
срок. В йа'пряа;енной тнши‘-’'"'- Верное решение! Старше- ми. Доярки получили 

• не;отчетливо звучали слова 'класеники--основательно изу- 
прпказа: .' Ш и  гражданскую оборону и

--  Немедленно . привести "сумеют выполнить чюстад- 
' все формирования в боевук» ’Ленную перед ними задачу, 
готовность. Особое внимание* В вестибюле совхозного
обратить на защиту людей ид ; клуба разместился -пункт по
объектов сельскохозяйствен-1»1 приему-эвакуированных. Его 

телефонную трубку. Эти ча- ного производства. .Считать-г- возглавляет секретарь' сёльё -ших участие в учениях
ПЛП.ППЛЧЛ1ЧЛЧГ1И1«0 unArt'»*mYr. Г" V/tlvnO Л,’г?л гг. г Л Л ТГ/ЗТГТТТТП ГТТ-ТТГкЙ 17ПГХ ТТТ- Гстые утревдие звонки .тоже-, 

были обычным явлением.'. 
Трудовая жйзнь хозяйства 
начиналась затемно и конча
лась, когда ранние зимние 
сумерки уже давно спусти
лись на землю. Вот и сей-- 
час: кто беспокоился о под
возке кормов, кто интерес»-' 
вался, прибыли ли запасные 
части для тракторов, других 
интересовали . удобрения!' 
Словом, ото были при вы ч-

первоочередными мероприя--- -ойбго Совета Анна1 ‘Фр^ковг?. 
тиями подготовку* укрытий С#8ящай',йеред“ней 'tfP&iftui- 
для населения, герметиза-" t t s t  ребёййом на руках не
что  животноводческих поме-1 спешно достает паспорт1 - и 
щений, источников водоснаб- эвакуационное удостовёре,- 
жения, складов, создание - нне. ■ ё .

Р Е П О Р Т А Ж

Михаил Семенович, пере
говорив со всеми, уже было 
положил трубку, как вдруг 
раздался резкий звонок. На 
другом конце провода тре
бовательно приказали: ,

— Освободите линию. ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■  
Соедините меня с начальни1-
ком гражданской обороны семисуточного запаса 
совхоза «Победа».

— Пйнчук слушает, — 
ответил Михаил Семенович.

— Говорит штаб граждан
ской обороны Томского рай
она. В одиннадцать ноль- 
ноль объявляется период 
угрозы нападения против
ника. Приказываю при
ступить к проведению меро
приятий согласно плану.

— Есть приступить, -г  
ответил Михаил Семенович.

Он вызвал связного И 
приказал оповестить в пер
вую очередь руководящий 
состав совхоза.

Так началось показатель-, 
ное учение «Управление 
сельскохозяйственным про
изводство^ в период напа
дения противника». В нем

сред
ства индивидуальной защи
ты. Если бы потребовалось, 
они смогли бы работать и в 
противогазах. Герметизиро
вались склады с продукта
ми.

Действия всех приняв- 
на

центральной усадьбе совхо
за были ю организованными 
и целенаправленными. Они 
хорошо изучили двадцати
четырехчасовую программу 
по гражданской стороне, 

...Заходим в . просторный 
двухквартирный дом. Комен
дант, совхоза Л. М. Матулен- 
ко докладывает: •

— Жилое помещение пол
ностью . герметизировано.

- Для';укрытия .оборудовано 
'! цбдпбйьё! ■ .’Семья ". необходи
мыми продуктами обесцече- 
ши». . .

Действительно, щели в 
рамах тщательно промазаны 
и затянуты полиэтиленовой 
пленкой. Западня в полу оби
та кошмой, оборудована при
точная и вытяжная вентиля-

...Пункт сбора формиро
вания. Здесь выстроилась

млн кор'  ~  Не оеспокойтесь, ба- команда по оказанию помо-
рытие грубых 1юпРмов ’ У 'бушка' - — говорит Анна щи «пострадавшим». Двад- 

Oro6.IJ „ 1 ! !  Прокопьевна. Сейчас вас «ать бойцов в комбине-Особым пунктом опреде- ППА№...... „ „ „ „  зонах, обеспеченные индиви-
лена задача по. шриему эва- .р. . ,.Д5 0 вашего дуальны.ми средствами за-
куироВаннрго. из города.на- Временного .места жительст- щПты, стоят в строю. Тут 
беления. В кратчайший срок ва- Все будет в порядке. же санитарная дружина и от- 
требуётся Припять горожан, Старушка благодарит, деление с пожарной машй-

Вот . и появился .. первый 
«эвакуироваШШй» житель 
города...

М Н

выполнен!» Ш я Ш ш k  а*j kГ wMd
М. А. Ткачева оказывает помощь «пострадавшем».

Фото Е. Лисицына.

Ю  Б  И  Л  Е Й
НА ГОЛУБОМ ЭКРАНЕ

Двадцать пять, лет работают на сцене Томского обла
стного драматического театра заслуженная артистка 
РСФСР Т. П. Лебедева, инспектор сцены Т. П. Бакина и 

\  артист Н. П. Козловский. Они принадлежат к разным те- 
’ атральным поколениям. Н. П. Козловский пришел в трэто 

из рабочей самодеятельности. Т. П. Лебедева закончила 
'Московское городское театральное училище, затем рабо
тала на сцене Московского театра имени Революции (ны
не театр имени Маяковского).

На днях Томское телевидение подготовило передачу, 
посвященную юбилярам. Авторы сумели не просто позна
комить зрителей с героями этого вечера, но !и показать, 
что жизнь и работа ветеранов сцены была всегда нераз
рывно связана с жизнью области. Они частые гости в це
хах заводов, в вузах Томска.

В этот вечер юбиляры показали томичам отрывки из 
лучших спектаклей, участниками которых они были. Та
мара Павловна Лебедева воспроизвела образы королевы 
Елизаветы из драмы Шиллера «Мария Стюарт» и Лари
сы Огудаловой из «Бесприданницы» Н. Островского. Эту 
роль впервые она сыграла в Москве. Специально для юби
лейного вечера она вспомнила роль матери из пьесы 
В. Розова «В поисках радости». Телезрителям также быв 
представлен отрывок из спектакля, над 'которым томская 
труппа еще работает. Это — будущая работа актрисы: об
раз (Констанции из спектакля Л. Леонова «Обыкновенный 
человек».

Н. П, Козловский предстал в ролях, которые были сы
граны в спектаклях «Семнадцать мгновений весны», «Ду
рочка» и «На всякого мудреца довольно простоты».

Рабочий, день Г. В. Бакиной был Заснят на пленку, ком
ментировала съемки она сама. В передаче приняли уча
стие коллеги юбиляров, артисты кукольного театра, фи
лармонии.

Л. ГРИГОРЬЕВА.

В ГОСТИ С КОНЦЕРТОМ
1

На днях в Подгорном, центре Чаинского района, радушно 
принимали дорогих гостей. Со своим искусством соседей 
познакомили участники художественной самодеятельности 
Бакчарского дома культуры. Они показали большую интерес
ную программу. Коллектив этот создан недавно. Весной не
большая агитбригада отправилась в поездку по селам района. 
Сейчас концерты коллектива привлекают много зрителей. 
Следующее выступление самодеятельных артистов состоится 
в Кожевниковском районе.

П. ПОПЕЛКОВА.

обеспечить Всех прибывших 
работой — Ведь производст
венная деятельность совхоза 
не прекращается. : ; .! 

Приказ отдан. • „
— Вопросы есть? —- спра

шивает Михаил Семёнович.

вотных дополнительно тре
буются пятьдесят .человек. 
Как быть? -  ■

Это спрашивает командир 
команды защиты животных 
Борис Антонович Цыганов, 

приняли участие все форми- Начальник обороны на ми- 
рования совхоза, команды нуту задумывается. *

• Здесь же, в клубе, разме
стился медицинский пункт. 
Он полностью развернут. 
Двадцать пять лет бережет 

Есть. Для защиты жн- здоровье советских людей 
'фельдшер Мария Алексеев,

ной. Командир спасательно
го отряда инженер Анатолий 
Викторович Курйлейок до
кладывает:' ..........

— Спасательный отряд к 
выезду в город готов.

. Михаил Семёнович обхо
дит строй. Посредники зада
ют вопросы. Отряд знает

на Ткачева. Сегодня она- -в свои обязанности хорошо!

защиты животных, защиты 
растений и другие...

Руководящий состав 
совхоза — командиры фор; 
мирований — прибыл на 
место в точно установленный

—Директор Школы здесь?
— Здесь. ‘
— Выделите пятьдесят 

учащихся старших классов в 
распоряжение Цыганова.

полной готовности.
Напряженно шла работа и 

на других;'учебных точках. В 
овощехранилище разместили 
Командный пункт. Связисты 
тяцули провода; Около жи
вотноводческой фермы 
команда' защиты животных 
укрывала полиэтиленовой 
пленкой копны сена. Окна 
на ферме плотно закрыли 
толем и соломенными мата-

— По машинам!..
' Взревели моторы. Колон

на выехала на Иркутский 
тракт...
. Учение . закончилось. По
средники дали ему высокую 
оценку. Люди приобрели 
практические навыки защн-' 
ты от оружия массового по
ражения.

С. КРОПАЧЕВ.

С П О Р Т  • С П О Р Т  • С П О Р Т

Н а  с т а р т е  о л и м п и й с к о й  з и м ы

Т Е А Т Р

Здравствуй, томская
Со смешанным чувством 

недоверия и надежды шел я 
на «Травиату», поставлен
ную Томским театром муз- 
комедии. Несовместимость 
постановки трагической 
оперной мелодрамы с основ
ной продукцией театра — 
опереттой вызывала сомне
ния. И все-таки: а почему 
бы нет?.. Думаю, что те же 
чувства испытывали и люби
тели оперы, заполнившие 22 
ноября зал . драмтеатра. Но 
уже с первого акта , — бала 
у Виолетты — стала очевид
на серьезность намерений 
постановщиков спектакля, 
которые опирались на про
фессионализм и стилистиче
скую чуткость исполнителей 
главных ролей. От акта к ак
ту музыкальное .и сцениче
ское развитие драмы / всё 
больше увлекало- слушате
лей. В финале весь зал раз
разился овациями.

И это справедливо. Спек
такль действительно полу
чился интересный. Сразу же 
хочется отметить крепкое 
сцепление его музыкальной 
и сценической сторон. Это 
ощущалось прежде всего в 
кульминационных моментах 
оперы — в тпетьем и четвер
том актах. Так, в тпетьем 
акте (маскарад у Флоры) 
четко были обозначены два 
плана: веселящееся, безза
ботное и безликое «блестя
щее общество» и на его фоне 
достигшие «точки • кипе
ния», неразрешимые противо
речия, в которых оказыва
ются два беспредельно лю
бящих друг друга человека. 
Все игровые; и сценические 
детали-? в том-числе- меняю
щееся :по ходу освещение), 
все музыкальные '■■"средства 
подчеркивают ■ обособлен
ность этих контрастных пла
нок. Не об х о ли м ое^;: дра дат и- 
ческое 'напряжение-----дасти- 
га ется.., .; j . 1

Если тпет'ий акт '^ 'д р а 
матическая кульминация 
оперы, то Ф т а .-г .е т г п а -и -  
ческая развязка; .

вступления, от которой веет 
холодом угасания и одино
чеством, найдено очень, на 
мой взгляд, равнозначНоег 
точное и выразительное сце
ническое решение: пустая 
холодная зала, на переднем 
плане в кресле, укутавшись 
пледом, заснула Аннина.',
Рядом - - постель умираю
щей героини. А справа, над 
камином, большой портрет
счастливой.'- смеющейся и .‘.Ш ла ёпетЗГим аржГиз вт. 
юной Виолетты, который мы’ -др акта. К*его ми&юам*м 
видели К1 первом

С, Скорова. В образе Вио
летты она не открыла каких- 
либо новых граней, однако 
благодаря неподдельной ис
кренности он запоминается. 
В целом удачно провел пар
тию Альфреда В. Воробьев, 
обладающий небольшим, но 
легким, полетным звуком и 
музыкальностью. Хорошо

ПОГОДА i
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, ме
стами .слабый снег, по севе
ро-западным районам без 
осадков, ветер западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура днем О—5 
градусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, без 
существенных, осадков, ве
тер западный, 7 — 12 мет
ров в секунду, температура 
днем О—2 градуса мороза.

Победа чемпионки СССР 
Марины Титовой в соревно
ваниях фигуристок на меж
дународном турнире «Мос
ковские коньки», завершив
шихся 28 ноября, сделала 
полным . успех советских 
спортсменов. В парном ката
нии первенствовали двукрат
ные олимпийские чемпионы 
Людмила Белоусова и Олег' 
Протопопов (трехкратные 
чемпионы мира Ирина Род
нина и Алексей Уланов, ли
дировавшие после обязатель
ной программы, в произ
вольной не выступали —

врачи посоветовали Уланову, 
у которого была легкая про
студа, не выходить на лед). 
В танцах абсолютное превос
ходство над соперницами 
продемонстрировали дву
кратные чемпионы мира 
Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков, в одиночном 
катании у мужчин лучшим 
оказался чемпион СССР 
Сергей Четверухин.

Среди гостей не было име
нитых — сильнейшие .Зару
бежные фигуристы п|)едпо-, 
читают пока не раскрывать 
карты. А для наших спорт

сменов турнир «Московские 
коньки» явился,одним из 
смотров сил на старте олим
пийской зимы. Следующая 
встреча кандидатов в Сбор
ную СССР — в середине де
кабря в Риге, где на всесо
юзных Соревнованиях фигу
ристов будут определены 
составы, команд на чемпио
нат Европы в шведском го
роде Гетеборге, олимпий
ские игры в Саппоро (Япо
ния) и чемпионат мира в 
Кгари (Канада).

(ТАСС).

ЛИДЕРЫ ЖИВУТ НА АМУРЕ И ВОЛГЕ

-  , __  акт,е.
Прекрасная находка! Но 
здесь же есть деталь, ко
торая явно не нужна и раз
дражает навязчивостью. Это 
довольно внушительных раз
меров распятие над кро
ватью Виолетты. Ведь каж- 
дый-предмет в таком скупом 
(и это правильно!) оформле
нии (художник В. Поляков) 
несет важную смысловую 
нагрузку, в нем есть опреде
ленное обобщение. Религи
озной же линии в опере нет 
и в помине.

Особо хочется остано
виться на музыкальной сто
роне спектакля. Ведь она-то 
и вызывала больше всего 
сомнений. Действительно, 
театр не имеет первокласс
ных солистов (хотя испол
нительница партии; Виолет
ты С. Скорова . заслуживает 

-многих ‘.ШохваЛ),!’! оркестр т о 
ж е . оставляет'желать лучшее 
го как по составу, так и по 
качеству игры, (.малочислен
ная и слабай' ст|7унная груп- 
йаАне кегд^^чйошн строй). 
Тём не у менее^стпектакль 
показал,; что труппа вполне 
в состоянии .справиться со 
сложными ойёрйШш парти- 
турами.; В чй№ ^Щ зыкаль- 
ж>м OTHomemnr-ffroilpTmn бы- 
Лш'ннтересивг вттщ йй  и  тре
тий акты. Здесь, ‘з  -Также в 
финале технически свобод
но, эмоционально осмыслен
но провела свою партию

тег отнестШ некотбрую ’ 'пла
стическую небрежность, вы
разившуюся .особенно § двух 
моментах: в третьем акте,

. когда он слишком «невежли- 
вЫ нЗбрасЫёаётся» на ' Вио
летту (даже ревность здесь 
• не может быть извинением), 
и в • финале, когда он слиш
ком^ уж театрально падает 
к ноГам возлюбленной.- "•

Кай показалось, очень 
перспективна Т. Овчиннико
ва "(Аннина), обладательни
ца свежего и чистого голоса; 
Думается, что ей можно до
верить более масштабную 
роль. Хорошо справился " с 
партией Жоржа Жермона 
В. Ткаченко.

В успехе спектакля, разу
меется, большая заслуга его 
руководителя,.. — , главного 
дйрйжера театра, заслужен
ного деятеля >. ■. .. искусств 
ЕЕФСЛ и Бурятской- АССР
Ш'ЗЛаймесйула. инициатора 

ЗЯ&вки ааМёйателЬ» " 
нри^ои^ры. :Щнно у В. МаГ- 
»*ескуяа, прежде всеро, чу?- 

• стРва-формыг особенно №  
ноб 'в. оперном дирижйрова- 
нии; Он хорошо видит пер
спективу драматурГлйесксиго 
развития и, накдйливая, 
энергию, умело подводит к; ' 
кульминациям. Показатель
ными этом смысле были вто
рой и третий акты. Вообще 

. нужно заметить, что по- 
* становка оставила впечат- 
t ление драматургической 

цельности и законченности,
■ в*в<}м немалая заслуга и 

режиссера Ю МрлЬпрпя.
В. ТАГИЕВ,

30 н о яб р я  
ва рынка».

Т Е А Т Р
«Конец Хитро-

ЕЗВЕЖШ
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Кража» — 9. 10-50, 12-40,

14-30, 1.6-20, 18-10, 20. 21-50.
«Легенда тюрьмы Павиан» —
8- 40. 10-20 12. 13-40. 15-20, 17;
18-40, 20-20. 22. Зал кинохрони
ки — «Хопян», «За экватором, 
между океаном» — 9. 11-10,
13- 20, 15-30, 17 40, 22. «Эстрад
ные песни Грузии» — 10-05,
12- 15, 14-25, 16-35, 18-45, 19-50, 
20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Кража» — 8-40. 10-30. 12-20,

14- 10. 16. 17-50, 19-40, 21-30. 
«Старые мельницы» — 11-30,

13- 05, 14-40, 16-15, 17-50. 19-25,
21, 22-35. Для д етей  — «Мы с 
Вулканом*' — 8-30, 10.

имею! И. ЧЕРНЫХ
БОлыПой зал — «Погоня»

(две серии) — 8-45, 11-15, 13-45', 
16-15, 1§-45. 21-15.

Малый зал — «Фанфан- 
Тюльпан» — 14-35, 16-25; 18-15, 
20-05. - 21-55. Для1. детей 
— «Зигзаг удачи» —  9, Ю-45, 
12-35.

. «СИБИРЯК»
♦ Погоня» (две сефии) — 

J 0-15. 13-20. 15-55, 18-30, 21-05. 
Д л я д етей  — «Дети Памира» —
9- 20.

«ПИОНЕР»
V.«Старин Хоттабыч» — 8-50,
10- 20. 11-50, 13-25, 15. 16-35.
«Пусть говорят» —18-10, 20-05,
22 .

““д в о р е ц  к у л ь т у ры
подшипникового

ЗАВОДА
«Неожиданное рядом» — 17,

19, 21.

Первыми лидерами чем
пионата страны по хоккею 
с мячом стали спортсмены 
СКА (Хабаровск) и «Волги» 
(Ульяновск). Во втором ту
ре, матчи которого прошли 
28 ноября, армейцы Хаба
ровска снова одержали побе
ду: на этот раз над подмос
ковной командой СК «Зор
кий» — 3:1, а волжане, 
вслед За победой над чем
пионами страны — армейца-

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 

«Неожиданное рядом» — 16
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Направление главного уда
ра» (две серии) — 17.20. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

(две,«Двенадцать стульев»
серии) — 15. 18, 21. ,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Мое последнее танго» — 15,
17. 21.

ВТОРНИК, 30 ноября
17.00.^ Для детей . С п ектакл и  

Н овосибирского т е а т р а  м у зы 
к ал ьн о й  ком едии  «С окровищ е 
Б рази ли и»  и «Гость и з А ф р и 
ки». н п ер е р ы в е  м еж д у  спек-

> ми Свердловска,: заставили 
сложить оружие их соседей 
— хоккеистов СК «Ураль
ский трубник» (Перво
уральск) — 3:0. Итак, у ли
деров чемпионата по 4 очка 
из четырех возможных.

Вот результаты осталь
ных пяти воскресных мат
чей: СКА (Свердловск) — 
СК «Фили» (Москва) — 8:2, 
«Енисей» (Красноярск) — 
«Литейщик» (Караганда)- —

так л я м и  — д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм  «Мы. — к у р ян е» . 19.40. 
Н овая к и н о х р о н и к а . 19.50. «Ле
ге н д ар н ая , си б и р ская ...»  К 
ЗОтдетию 79-й стр ел к о в о й  ди
визии . П еред ача 2-я. 20.20.
М узы кал ьн ы й  ан т р а к т . 20.25. 
«Томской п р о д у кц и и  — З н а к  
к ач ества» . 21.05. «П ейзаж и  
горного  К ры м а». Ф ильм . 21.15. 
«О сновы эк о н о м и ч еск и х  : з н а 
ний». Т елеви зи о н н ы й  л е к т о 
рий. «Т ехнический  п р о гр е с с  и 
и сп о л ьзо в ан и е  тех н и к и » . З а н я 
ти е  2-е. 21.45. Н овости. 22.00. 
«В го с тях  у  м у зы ки » . 22.50. 
«К расны е ал ьп и н и сты » . Х удо
ж еств ен н ы й  ф и льм  те л е в и д е 
н и я  ГДР. 11-А и 12-я сери и .

Томскому топографическо
му техникуму на постоянную 
работу срочно требуются 
секретарь-машинистка и 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Р. Люксембург, 13, топогра
фический техникум, к ди
ректору.

1:1, «Кузбасс» : (Кемерово) 
«Динамо» (Алма-Ата) — 
1:5, «Локомотив» (Иркутск) 
— «Динамо» (Москва)—3:4, 
«Водник» (Архангельск) .— 
«Вымпел» (Калининград) —

Список: лучших бомбарди
ров возглавил нападающий 
иркутского,,, , «Локомотива» 
Анатолий. Терентьев, забив
ший в двух матчах шесть, 
мячей.

(ТАСС).

КОНЬКОБЕЖЦЫ
НАБИРАЮТ
СКОРОСТЬ...

Рекордсменка мира в беге 
на 500 метров юная Анни 
Хеннинг (США) преодолела 
свою коронную дистанцию 
во время международных со
ревнований на олимпийском 
катке Инсбрука 28 ноября 
за 42,6 сек.

Лучший результат сезона 
на дистанции 500 метров у 
мужчин показал японский 
конькобежец- Такаюки Хида. 
На воскресных состязаниях 
в Северной Японии, переда
ет корреспондент агентства 
Рейтер! ои финишировал че
рез 38,7 сек. (ТАСС).

МЕМОРИАЛ АЛЕХИНА
В четвертом туре между

народного шахматного тур
нира памяти Алехина Таль 
выиграл у Бирна, Брон
штейн — у Парма. Вничью 
сыграли Спасский Бала
шов, Петросян -ё  Ульман, 
Карпов — Георгиу, Тукма
нов — Олафссон, Ш тейн- 
Смыслов. Партии Корчной 
— Савон и Горт — Лендьел 
отложены.

В отложенной партии из 
первого тура Смыслов и Тук- 
маков согласились на ничью.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский институт автоматизированных систем 
управления и радиоэлектроники объявляет конкурс 
на .замещение вакантных должностей ' в научно-ис
следовательском секторе: заведующего лаборатори
ей фазоизмерительных устройств; старшего научно
го сотрудника кафедры теоретических основ радио
техники, младшего научного сотрудника кафедры 
теоретических основ радиотехники.

Срок конкурса m  1 месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректо
ра по адресу: 634050, Томск, проспект Ленина, 40.

Учебный комбинат Томского .управления, строи
тельства производит набор На курсы с отрывом от 
производства по специальностям: .шоферов III клас
са, бульдозеристов, автогрейдеристов, компрессор- 
щиков, автокрановщиков, щтукатуров-маляров.

Без отрыва от производства — шоферов III клас- сэ<
Начало занятий г- с 1 декабря. . , \  
Производится дополнительный набор на курсы 

арматурщиков-бегонщикое с, отрывом от производ-

Лицам, окончившим курсы арм'атурщиков-бетон- 
щнков, гарантируется жилая площадь в течение,- 
двух лет по .- договору; ' • ■ • ■ -

Принятым па курсы выплачивается стипендия в 
размере 70 рублей вмесяц. Одинокие обеспечива
ются общежитием-. • (х;; .1' < • д; • •

За справками обращаться- цо адресу г Томск 
ул. Алтайская, 159, тел. №  4-44-93..___  - .... ..  а ..

Томский инженерно-строительный институт про
водит прием на семимесячные подгото;вительные 
курсы по подготовке к вступительным экзаменам в 
институт в 1972 году. Для зачисления на курсы не
обходимо представить заявление на имя ректора, 
справку с места работы, документ о среднем образо
вании (копию).

Начало занятий — с-1 декабря 1971 года. Плата 
за обучение — .20 руб. вносится одновременно с 
заявлением.

Документы принимаются ежедневно, с 14 до 20 
часов, в приемной комиссии института . по- адресу: 
г. Томск-3, пер. Макушина, 7, приемная комиссия.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную секцию в 
г. Ленинск-Кузнецком на 
равноценную квартиру или 
комнату в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-14, 
ул. Первая Лесная, 44.

МЕНЯЮ1 квартиру ' в 
г. Междуреченске на благо
устроенную двухкомнатную 
секцию в г. Томске. "

Обращаться: г. Томск-2, 
пер. Восточный, 5, кв. 1-, 
после 17 часов, к Акиньши-., 
ной.

наш адрес и телефона! к f ^ PE е ^ Е« АИЦИИ: Г< ТоисИ- проспект нм. Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: оеяантора -  5-29- 44. приемной 
риэта —5-31-33. отдела партийной жизни -4-68-42, 4-40-48, отдела промышленности, 
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